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Как сообщили нам в инспекции по 
закупкам и качеству сельхозпродук
ции, в области на 4 октября заготов
лено 41.580 тонн картофеля при 
плане 40 тысяч тонн.

Особенно хорошо ведут закупки в 
Кожевииковском районе, где план 
перевыполнен вдвое. В этом районе 
уже заготовлено 6.117 тонн картофе
ля. Район выполнил и дополнитель
ное задание.

Значительно перевыполнили народ
нохозяйственный план ‘в Чаннском 
(180 процентов), Молчановском 
(179), Верхнекетском (163), Тегуль- 
детском (152) районах. С планом 
справились 15 районов из шестнад
цати. Дополнительное задание выпол- 

. нили также молчановцы и чаинцы.
Закупки картофеля продолжаются.

Обрабатывают морковь
Рабочие завода математи

ческих машин в совхозе 
«Красное знамя» Томского 
района выкопали картофель 
с 63 гектаров при задании 
60.

Сейчас коллектив решил 
помочь труженикам совхоза 
«Степановский» в сушке и 
обработке моркови. В одном 
производственном корпусе 
засыпано 130 тонн овощей. 
В корпусе установлен вен
тилятор «Проходка». Сорок 
рабочих предприятия пере
бирают и затаривают мор
ковь.

Во втором корпусе засы
пано 70 тонн. Здесь также 
есть вентиляторы, органи
зован подогрев.

Завод готов принять 400 
— 500 тонн моркови для пе
реборки. С. БАХИРЕВ.

Девиз: отличное качество
Более трех с половиной 

тысяч гектаров занимает кар
тофельное поле Томского 
района. Убрать клубни с та
кой площади без помощи ра
бочих, студентов, учащихся 
техникумов областного цент
ра хозяйства не смогли бы. 
Тем более в условиях нынеш
ней осени, когда в грязи за
стревают даже тракторы, 
когда большая часть карто
феля убирается вручную., 
Особой.благодарности заслу
жил труд коллективов заво
дов манометрбёого, матема
тических машин, химико-фар
мацевтического, республи
канской психобольницы, об
ластного управления связи и 
других.

Манометристы, например,

первыми из городских кол
лективов приступили к убор
ке, продемонстрировав высо
кую организованность, ответ
ственность. Убрав 74 гектара 
при задании 60, они дополни
тельно взялись убрать и вы
везти клубни еще с десяти 
гектаров. Качество работы, 
как показала проверка, от
личное, потери минималь
ные. Рабочие химфармзавода 
также убрали свои восемь 
гектаров быстро и высокока
чественно.

Коллектив психобольницы 
создал штаб по уборке карто
феля, организовал в поле по
сты народного контроля. Эти 
меры себя полностью оправ
дали.

К сожалению, не везде по
няли, что важно не только

убрать больше гектаров, но и 
не допустить при этом по
терь. Тяжело копать карто
фель в грязь, в снег, но 
большие потери ничем оправ
дать нельзя. Проверка, про
веденная районным комите
том народного контроля, по
казала, чтр мнЬго картофеля 
осталось в земле на участ
ках, где работали коллекти
вы объединения «Сибка- 
бель», заводов подшипнико
вого, «Сибэлектромотор», ре
зиновой обуви, и некоторых 
других. В этих коллективах 
хромает и организация ра
бот. Особенно недовольны в 
селе подшшшиковцами: они 
не смогли организовать вы
возку семидесяти тонн клуб
ней, оставили их в поле на 
ночь в контейнерах и буртах.

Это привело к порче ценного 
продукта.

Мы считаем, что руководи
тели предприятий, учрежде
ний, вузов н техникумов дол- 

_ ршы организовать повторную 
копку. В позапрошлом году, 
когда погодные условия бы
ли похожи на нынешние, 
повторная копка дала 1.200 
тонн клубней.1 Нынче, оче
видно,, она даст не меньше.

Г. ЭСАУЛОВ, 
председатель Томского 
районного комитета па- 

родного контроля;
В. ЗАХАРОВ, 

главный государствен
ный инспектор по закуп
кам и качеству сель
хозпродуктов по Том

скому району.

Будет 300 тонн
Завершить закупку кар

тофеля у населения в пер
вую неделю октября — та
кую задачу поставили перед 
собой работники Куяновско- 
го торгового предприятия 
Первомайского района. Хо
тя мы план и выполнили 
(закуплено 218 тонн), ре
шено приобрести не менее 
300 тонн клубней.

Ежедневно утром звонят 
нам из села Колмаки сест
ры П. Кузнецова и М. Ко
това, работающие в мага
зине, просят прислать тран- 

' спорт или1 привезти мешки. 
Они закупили уже 66 тонн 
картофеля прй плане 35. 
Значительно перевыполни
ли задания продавцы В,

Агузанова из Крутоложно
го и А. Жарковская из се
ла Городок. Не считаются 
со временем, закупают кар
тофель в выходные дни 
продавцы села Куянова 
А. Стрельникова и Л. Сер
гун, села Тарбеево—-В. Ер
макова. *

. Руководители отделений,

колхозов оказывают нам 
помощь в доставке карто
феля с огородов в магазин. 
Всегда горячий отклик на
ши просьбы находят, на
пример, у председателя 
колхоза «Рассвет» В. И. 
Сундукевича.

Постараемся закупить 
все излишки.

М. ЛУЖАИЦЕВ, 
директор Куяновского 
торгового предприятия 
Первомайского района.

Животноводство — ударный фронт^

EIA ПРОМЫШЛЕННОЙ ОСНОВЕ
Второй год наше хозяйст

во занимает:.- интенсивным 
откормом скота на специ
ально оборудованной пло
щадке. . 1.350 голов едино
временно -находятся на бес- 

) привязном содержании. Все 
. корма скоту подвозятся и 

летом. В прошлые годы, 
когда мы гоняли скот пасти, 
забоЧ было больше, а произ
водительность’ труда ниже. 
Сейчас число рабочих, . бла
годаря. более совершенной 
технологии, сократилось 
вдвое. Как подсчитали наши 
экономисты, на центнер при- 
<веса затрачивается всего 
1,6 человеко-дня.

В этом году уже сняли,с 
откорма более тысячи голов 
крупного рогатого скота. 
Средний вес каждого живот
ного —- около четырехсот 
килограммов. Наш коллек
тив поставил задачу — 'не 
отправлять на мясокомбинат 
ни одного бычка весом ме
нее четырехсот килограм
мов. Будем сдавать скот

трлько высшей упитанно
сти.

Но нужно сказать, что 
привесы молодняка'не столь 
велики, как хотелось бы, — 
в среднем около шестисот 
граммов в сутки. Между 
тем передовые скотники 
района добиваются суточных 
привесов .закрепленного за 
ними молодняка по кило
грамму и более. Разумеет
ся, одно дело откармли
вать 50—60 голов, а другое 
— более .тысячи. Но ведь 
условия-то у нас лучше...

Конечно, . многое зависит 
от нас, скотников. Очевид
но, работаем мы еще не 
совсем так, как требует но
вая технология.

Сейчас, с наступлением 
зимовки скота, мы сделаем 
все, чтобы привесы молод
няка на откорме возросли. 
Условия для этого есть. Де
ло за нами.

В. ЛЕБЕДЕВ, 
скотник Зырянского от- 

кормсовхоза.

Р А Ц И О Н  У В Е Л И Ч Е Н
В этом году животноводы 

У Каргасокского района не
плохо подготовились к зи
мовке скота. Как и планиро
валось, на большинстве 
ферм животных поставили 
во дворы 20— 22 сентября. 
Своевременно провели теку
щий оемонт коровников сов
хозы «Вертикосский», «Кар- 
гасокский», имени Ильича, 
«Павловский». Затянулась 
постановка коров в помеще
ния лишь в совхозе «Сред- 
неваеюганский».

Сентябрь для каргасокнев 
был трудным. Чтобы избе
жать больших потерь моло
ка, было принято решение 
увеличить в переходный 
период рацион для коров до 
8 кормовых единиц (в про
шлом году в это время раци
он составлял 6 кормовых

единиц). В совхозах нет воз
можности организовать
осенью на фермах зеленую 
подкормку — луга в основ
ном за рекой, а сеяных 
трав очень мало. Летом мы 
ттодкаомливаем коров ком
бикормами. Сейчас выдачу 
их также увеличили.

Важно, чтобы с первых 
же дней стойлового содер
жания животных ни одна 
ферма не испытывала недо
статка в кормах. Во многих 
совхозах силос и сенаж за
ложены рядом с фермами. 
Часть сена подвезена. " На 
подвозку грубых кормов пе
реключается техника, кото
рая была занята на уборке.

3. РУДЕНЦОВА, 
главный зоотехник Кар
гасокского производст
венного объединения 

совхозов.
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ВИКТОР ФЕДОРОВ РУКОВОДИТ ЗВЕНОМ ПО 
СКИРДОВАНИЮ СОЛОМЫ В СОВХОЗЕ «ПРО
ГРЕСС» БАКЧАРСКОГО РАЙОНА. ЕЖЕДНЕВНО ОН 
СТАВИТ В СКИРДЫ ПО 4 5 - 5 0  ТОНН СОЛОМЫ ПРИ 
НОРМЕ 30 ТОНН. ПЛАН — ЗАСКИРДОВАТЬ 950 
ТОНН СОЛОМЫ — УЖЕ ПЕРЕВЫПОЛНЕН КАНДИ
ДАТОМ В .ЧЛЕНЫ ПАРТИИ а ФЕДОРОВЫМ.

Фото а Лисицына.

В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ И ПРЕЗИДИУМЕ ОБЛСОВПРОФА

Знамена— лучшим
Об итогах социалистического соревнования леспромхозов 

и укрупненных лесозаготовительных бригад в сентябре \914 года

Добрая слава
Ежегодно в уборочную 

страду совхозы Кривошеия- 
ского района испытывают 
большой недостаток в авто
мобильном транспорте. По
мощь хозяйствам оказы
вают областные организа
ции. Нынче на кривошеин- 
скнх нолях работали шофе
ры из автоколонны № 1976, 
с подшипникового завода, 
ГРЭС-П, из ТИАСУРа.

Добрую славу оставляют 
о себе томские водители в 
селах Кривошеинского райо
на. Механики и шоферы из 
автоколонны К? 1976 тща
тельно подготовились к 
уборке. Все машины были 
хорошо отремонтированы, 
имели.; запасные узлы и ча
сти. В колонне находился 
специальный вездеход для 
полевого ремонта.

Оперативности ремонта 
, автомашин в случае поло
мок 'можно было позавидо
вать, Опытный наладчик 
Б. М. Вродецкий и три его 
слесаря-помощника делали 
все возможное, чтобы не 
было простоев.

Самоотверженно труди
лись и шоферы. Многие 
•имеют богатый опыт рабо
ты на уборке. Например,
В. М. Смарыга. Он убирал 
хлеб на Алтае, в Краснояр
ском крае. Нынче возглав
лял звено из семи автомо
билей в Елйзарьевекрм , от
делении совхоза «Петров
ский».; Он добивался лучшей 
выработки в районе. В его 
честь поднимался Флаг тру- | 
довой славы в районной га
зете. *

В совхозе «Володинекий». 
отличились В. В! Коптев и 
Н. Н. Вершинин. Более 4 
тысяч центнеров зерна пе
ревезли шоферы Ю. С.. Ве
дерников, С. И. Макаров н

Рассмотрев итоги социа
листического соревнования 
леспромхозов и укрупненных 
лесозаготовительных бригад, 
бюро обкома КПСС, испол
ком областного Совета депу
татов трудящихся и прези
диум облсовпрофа признали 
победителем в соревновании 
за сентябрь среди леспром
хозов объединения «Томлес- 
пром» коллектив Колпашев- 
екого леспромхоза (директор 
Г. С. Гончаров, секретарь 
партбюро Н. М. Рылев, пред
седатель рабочего комитета 
А. М. Тишин), перевыпол
нивший план по производи
тельности труда, вывозке 
деловой древесины, реализа
ции товарной продукции. С 
начала года на предприятии 
произведено более 16 тысяч 
кубометров, деловой древе
сины сверх плана.

Этому коллективу присуж
дено переходящее Красной 
знамя обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа. Он

награжден денежной преми
ей в сумме 2.000 рублей.

Среди укрупненных лесо
заготовительных , бригад при
знаны победителями следую
щие коллективы, добившие
ся наивысших показателей в 
выполнении плана по заго
товке леса, выработке на . ра
ботающего члена бригады н 
трелевочный трактор;

— бригада Бужана Михаи
ла Петровича из Асланов- 
ского леспромхоза, успешно 
освоившая маширы для бес- 
чокерной тпелеёки. загото
вившая 5.838 кубометров — 
148 процентов к плану и 
обеспечившая выработку на 
человека 973 кубометра — 
147 процентов, а на трактор 
1.946 кубометров — 141
процент;

— бригада Шанцева Ни
колая Степановича из Карга
сокского леспромхоза, заго
товившая 7.748 кубометров 
— 153,7 процента к плану и

добившаяся выработки на че
ловека 645 кубометров — 
153 процента, на трактор— 
2.583 кубометра — 153 про
цента к заданию;

— бригада Некрылова Ев
гения Сергеевича из Чаин- 
ского леспромхоза, загото
вившая 12.209 кубометров— 
138 процентов к плану и 
обеспечившая выработку на 
человека 872 кубометра — 
138 процентов, на трактор— 
3.052 кубометра (138 про
центов к плану). .

Лучшим бригадам вруча
ются переходящее Красное 
Знамя обкома КПСС,, облис
полкома, облсовпрофа и 
денежные премии , (за первое 
место — 300 рублей, второе 
— 250 рублей, третье — 
200 рублей).

Отмечена хорошая работа 
в сентябре коллективов Кар
гасокского. Новотегульдет- 
ского, Комсомольского и 
Лайского леспромхозов.

П О С Л Е Д  Н И Е Д Н И  С П Л А В А

Не потерять и кубом етра  леса
В нынешнюю навигацию томские сплавщики должны 

отправить потребителям 4 миллиона 937 тысяч кубомет
ров древесины. До окончания навигации остается совсем 
немного времени, а Предстоит перевезти еще 367 тысяч 
кубометров. Как организована работа сплавщиков в этот 
ответственный период? С таким вопросом наш корреспон
дент обратился к главному инженеру объединения «Том- 
леспром» Е. П. Савину.

И. Я. Тетерин.
В. ШАБАНОВ.

Крииошеиисний район.

— Надо отметить,' — ска
зал Е. П. Савин, — что на
вигация нынешнего года — 
очень трудная. За сорок лет 
впервые на реках области 
был такой низкий горизонт 
воды, приходилось, вести 
сплавные работы в непри
вычных условиях. Однако 
ряд предприятий успешно 
справляется с поставленны
ми задачами. Например, на 
Каргасокском лесопромыш
ленном 'комбинате сумели 
чётко провести молевой ■ 
сплав, вся древесина без по
терь была доставлена в 
устья рек. Каргасокцы все 
лето .вели ‘ отгрузку леса в 
три смены и в итоге уже 
сейчас .отправили сверх годо
вого плана . 59 тысяч кубо
метров.

Чтобы успешно завершить 
годовое задание, сплавщи

кам предстоит собрать всю 
аварийную древесину. Необ
ходимо очистить берега рек, 
позаботиться, чтобы каждый 
кубометр, унесенного поло
водьем -леса был отправлен 
по назначению.

Сейчас недостаточно ре
сурсов древесины у сплавщи
ков Нарымской сплавной 
конторы. Но на Кети еще ра
ботают вахтовые участки 
Ергайского, Ингузетскрго и 
Чаинского леспромхозов, по
этому надо ориентироваться 
на заготавливаемую ими 
древесину. В октябре сплав
щики должны отправить в 
судах 260 тысяч тонн леса 
(речдикн ведут исчисление 
лесных грузов тоннами). 
Сейчас необходимо каждые 
сутки грузить восемь с поло
виной барж.

Мы разработали на ок
тябрь специальные условия

соревнования для сплавщи
ков. Все коллективы полны 
решимости выполнить по
ставленные перед ними зада
чи. Главное в том, чтобы 
речники обеспечили нас су
дами.

На Кеть сейчас нужно 35 
теплоходов, чтобы вывезти 
70 тысяч тонн леса, на Верх
нем Чулыме должны быть 6 
теплоходов; которым пред
стоит вывезти 90 тысяч тонн. 
На Нижнем Чулыме 4 тепло
хода должны перевезти 16 
тысяч тонн древесины.

Но опыту прошлых лет 
мы знаем, что речники за̂ , 
канчивают навигацию немно
го раньше срока. Объясняют 
они это туманами, из-за ко
торых усложняется работа 
на воде. Очень хочется, что
бы речники поняли всю важ
ность стоящей перед сплав
щиками задачи. Погрузку ле
са с берега и транспортиров
ку его в баржах можно вести 
до самого конца.' . октября. 
Мы мобилизуем все резервы, 
принимаем меры, чтобы со
брать всю имеющуюся дре
весину. Государственный 
план должен быть выпол
нен!

З я б ь  — о с н о в а  у р о ж а я
Завершается
п а х о т а

Вслед за совхозом «Север
ный», который уже выпол
нил план вспашки зяби на 
105 процентов, готовятся ра
портовать о завершении этой 
работы механизаторы совхо
за «Бундюрский».

Хорошо поработали трак
тористы Черемховского отде
ления И. Чепышко. А. Рай- 
лян, Н. Колмаков, В. Непря- 
хин, А. Мирошниченко, 
томич Н. Мещеряков. В Бун- 
дюре отличились пахари
A. Котиков, Л. Русинов,
B. Редько.

В. МИРОШНИКОВ.
Чаинскнй рявов.

Высокая выработка
В хозяйствах Шег&рского 

района 17родолжается сорев
нование пахарей. Среди трак
тористов, работающих на 
К-700, первенство держит 
Геннадий Онскуль из совхо
за «Советский», вспахавший 
около 500 гектаров. Более 
450 гектаров зяби на счету 
Сергея Лукова из совхоза 
«Россия».

В трудовом состязании ме
ханизаторов, работающих на 
гусеничных тракторах, побе
дителем стал В. Н. Полета
ев нз колхоза «Гигант». Он

вспахал более 320 гектаров 
зяби. Всего на -10— 15 гек
таров отстают А. П. Моисе
ев из совхоза «Вперед» и 
В. Д. Попов из колхоза име
ни XXIV съезда КПСС.

Среди хозяйств на первом 
месте по количеству обрабо
танных гектаров пашни кол
лектив колхоза «Рассвет». 
На втором ■ месте — колхоз 
«Гигант». Третье место удер
живают механизаторы сов
хоза «Советский». В этих 
хозяйствах •вспахано . около 
трех: четвертей ярового клй- 
на.

В. БУМАЖКИН.
Щегарский район,

* + *
Среди хозяйств треста при

городных совхозов . впереди 
на вспашке зяби совхоз'име
ни 50:летия СССР. Здесь па
хоту ведут пять тракторных 
отрядов. Самая высокая вы
работка . у трактористов Ры- 
баловского отделения. Меха
низаторы отделения М. С. 
Тюменцев и В. Д. Петров 
возглавляют соревнование 
совхозных пахарей. На счету 
каждого более 300 гектаров 
пахоты.

На'втором месте—верхне- 
сеченовцы. Лучшие тракто
ристы С. С. Волков и В. П. 
Анисимов вспахали по 250— 
280 гектаров. •

В целом на счету механи
заторов' совхоза свыше 5.5 
тысячи гектаров зяби — две

трети будущего ярового кли
на.

Е. ГАЛУШКО, 
диспетчер совхозадшени 
50-летия СССР Томско

го района.

С поля — 
в мастерские

Механизаторы Чумакаев- 
ского отделения совхоза «Си- 
бцрь» еще 20 сентября за
вершили уборку зерновых на 
своих полях.. Лучшие меха
низаторы выезжали на по
мощь в соседнее Кузнецов- 

, ское отделение, а. .затем в 
Шегарский район.

Трактористы братья Федор 
и Емельян Митраковы, Л. В. 
Коровин, К. Е. Гуляев, К. Д. 
Собянин, выполнили план 
вспашки зяби. Весь комплекс 
полевых работ завершен чу- 
макаевцами 3 октября.

Не теряя ни дня относи
тельно теплого времени, 
здесь приступили к ремонту 
зерновых комбайнов. Передо
вые механизаторы Ф. И. Ан
типин, В. М. Пушкарев, П. Н. 
Першнн уже заканчивают ре
монт уборочных агрегатов. 
Комбайнеры совхоза поста
вили задачу, как и в 1973 
году, отремонтировать боль
шую часть уборочной техни
ки до наступления зимних 
холодов.

Н. ЧЕБОТАРЕНКОВ.
Банкирский район.

Впереди—соколовцы
Соколовское отделение 

совхоза «Молчановский» пер
вым в районе закончило 
вспашцу зяби и выполнило 
план скирдования соломы. 
На пахоте отличились меха
низаторы П, Я. Колычев, 
В. Ф. Янченко, А. А. Ефре- 
менко. Передовое звено сей
час , помогает своим соседям 
— Майковскому отделению.

На скирдовании соломы 
хорошо трудится В. И. Лоба
чев, А. К. Степанищев и 
И. М. Савенков. Заготовлено 
более 600 тонн соломы, но 
работа не прекращается.

Неплохо трудятся на вспа-. 
шке зяби механизаторы Кол- 
б инок ого я Прогрессовско- 
го отделений. В Колбинке, 
где работу ''пахарей возглав
ляет бригадир У. В. Ваверса, 
лучших результатов доби
лись Г. II. Байдуков,' И. И. 
Головей, И. II. Кондрашов. 
Они выполняют сменные за
дания на 130— 140 процен
тов.

Высокая выработка на 
трактор у опытного механи
затора Г. П. Ткаченко. С на
чала сезона он вспахал на 
ДТ-515 более 250 гектаров. 
Вторым идёт Артур Лейман.

П. АЛЕКСАНДРОВ.
Молчановский район.

В ряды пятитысячников
Колхозы имени Ленина, 

имени Жданова, откормсов- 
хоз первыми в Зырянском 
районе закончили уборку 
зерновых. Близки к завер
шению уборки еще четыре 
хозяйства. Звенья, закон
чившие жатву, в полном 
составе трудятся в сосед
них колхозах.

Несмотря на неблагопри
ятную погоду, комбайнеры 
добились неплохих показа
телей. Лучшие сумели пе
решагнуть пятитысячный 
рубеж. Соревнуются друг с 
другом звеньевые Д. А. Ко- 
реньков из откормсовхйза 
«Зырянский» и В. К. Дроз
дов из Цыгановского отделе
ния колхоза «Сибиряк». С 
переменным успехом идет 
состязание между Г. В. 
Зайцевым и А. Г. Савинко
вым из колхозов имени 
Фрунзе я имени Ленина. 
Место в рядах лучших мас

теров. уборки занимает се
мейный агрегат Нижевичей 
из Шиняевского отделения 
колхоза имени Кирова. На 
счету Федора Кузьмича и 
его сыновей Леонида и Ми
хаила ■ уже более 13 тысяч 
центнеров. зерна.

Упорная борьба разверну
лась между лучшими Ком
сомольске - молодежными 
звеньями А. Шатохина и 
В. Гуляева из колхозов 
имени Жданова н имени 
XXII съезда КПСС. Звено 
А.- Шатохина ведет сейчас 
уборку на богословских по
лях, помогает соседям. 
Жданозцы намолотили око
ло 2 тысяч центнеров зерна 
сверх обязательств. Близки 
к выполнению сезонного за-- 
дакйя молодые комбайнеры 
из звена В. Гуляева.

В. ЯКОВЛЕВ,
Г. САЛАГОР.

Зырянский район.

К ПРЕДСТОЯЩЕМУ ВИЗИТУ 
Л. И. БРЕЖНЕВА ВО ФРАНЦИЮ

По приглашению президента Французской Республики 
В. Жискар Д’Эстэна Генеральный секретарь .ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев посетит Францию с рабочим визитом 
5 — 7 декабря 1974 года.

Б Е С Е Д А  Н . В. 
С  Х А Ф Е З О М

3 октября состоялась бе
седа члена Политбюро ЦК 
ЙПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР . Н. В. Подгорного с 
генеральным секретарем 
Партии арабского социали
стического возрождения, 
президентом Сирийской 
Арабской Республики Хафе- 
зом Асадом.

П О Д Г О Р Н О Г О
А С А Д О М

В ходе беседы, прошед
шей в обстановке сердечно
сти и полного взаимопони
мания, состоялся обмен 
мнениями о путях дальней
шего развития дружествен
ных советсно-сирийскнх от
ношений и по некоторым 
международным . вопросам, 
представляющим взаимный 
интерес,

(ТАСС).
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П И С Ь М А  И З  П Е Р В И Ч Н Ы Х  

П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Й

В ы с о к а я
о т д а ч а

Год назад , секретарем 
партбюро факультета ав
томатики и вычислительной 
техники ТПИ был избран 
Игорь Антонович Гончар. 
Он выпускник этого факуль
тета. Здесь же закончил ас
пирантуру и работает уже 
десять лет на кафедре ав
томатики и телемеханики.

— До избрания секрета- 1 
рем парторганизации фа
культета Игорь Антонович в 
течение четырех лет был 
членом факультетского парт
бюро, — говорит заведую-- 
щий кафедрой доцент А. М. 
Мадышенко. — На факуль
тете он пользуется боль
шим авторитетом. Хороший 
лектор, настоящий настав
ник студентов, он уверенно 
чувствует себя в любой 
аудитории. Гончар постоян
но совершенствует лектор
ское мастерство. и повыша
ет свой научный потенциал. 
Ему присущи широкая эру
диция, скромность и интел
лигентность.

Все эти качества И. А. 
Гончара в сочетании с моло
достью и эне'ргней не оста
вили у коммунистов факуль
тета сомнений в том, что они 
правильно выбирают вожа
ка. За прошедший год парт
бюро многое сделало для 
усиления влияния парторга
низации на факультетские 
дела.

Выпускников факультета 
ждут на современных пред
приятиях, им решать слож
нейшие проблемы развития 
новейшей техники, и потому 
они должны иметь глубокие 
и прочные знания. Борьба за 
качество обучения уже дав
но является одной из глав
ных задач коллектива. Ре
шать ее намного легче со
вместными усилиями декана
та и общественных органи
заций. После избрания ново
го секретаря партийное бюро 
факультета стало уделять 
больше внимания подготов
ке будущих специалистов.

Партбюро проанализирова
ло руководство учебным 
процессом. Как добиться то
го, чтобы студенты система
тически занимались в тече- 

. ние всего семестра? Каждо
му преподавателю поручен 
контроль за самостоятель
ной работой студентов. Парт
бюро следит за выполнением 
и сдачей в срок курсовых 
проектов. Теперь редко сда
ются курсовые проекты пе
ред самыми экзаменами. В 
помощь кураторам студенче
ских групп партбюро разра
ботало специальную памят
ку.

Ход учебного процесса на 
факультете контролирует 
член партбюро А. В. Триха- 
нов. Он — ответственный и 
принципиальный человек. 
Кураторами групп подобра
ны в основном старшие пре
подаватели и доценты, у ко
торых большой педагогиче
ский опыт. Одно из главных 
требований партбюро: лек
тор ответствен за изучение 
своего курса студентами. 
Он должен вести семинар
ские занятия или регулярно 
присутствовать на них.

Ежегодно первокурсника
ми становятся выпускники 
подготовительных отделения 
и курсов. У некоторых из 
них слаба математическая 
.подготовка. По инициативе

партбюро выбран общест
венный декан, который кон
тролирует учебу этих сту
дентов и оказывает им по
мощь. В результате заметно 
поднялась успеваемость. По 
итогам весенней сессии, ко
торая была, особенно труд
ной у первокурсников, фа
культет занял четвертое ме
сто. Если учесть специфику 
факультета, то это не так 
уж и плохо. В новом учеб
ном году перед членами пар
тийного бюро, коммуниста
ми факультета, всем коллек
тивом поставлена задача до
биться более высоких пока
зателей в соревновании.

Коммунисты факультета
— инициаторы И участники 
всех добрых дел на факуль
тете. И. А. Гончар хорошо 
знает жизнь студентов, бы
вает в общежитиях и на 
студенческих собраниях. По 
его мнению, студенту очень 
важно показать, что ждет 
его после окончания вуза, в 
каких условиях он будет ра
ботать.

— Постоянные встречи с 
выпускниками прошлых лет 
помогут в этом отношении,
— говорит он. — Такие 
встречи воспитывают буду
щих инженеров, руководите
лей и организаторов произ
водства, помогают равняться 
н г  лучших специалистов, 
учитывать их советы. Опыт 
таких встреч у нас уже 
есть. В прошлом году ка
федра автоматики и телеме
ханики проводила «день спе
циалиста». Студенты многое 
узнали. Эти встречи сделаем 
традиционными.

Особую заботу секретарь 
и члены партбюро проявля
ют о совершенствовании ор
ганизационной работы. Фа
культетская парторганиза

ция растет и количественно, 
и качественно. Многие в ин
ституте знают Петра Конда
кова — студента этого фа
культета, секретаря факуль
тетской комсомольской орга
низации. Благодаря его ак
тивности, целеустремленно
сти, инициативе, благодаря 
постоянной помощи партбю
ро комсомольцы совершили 
немало добрых дел. Недавно 
Петр Кондаков стал канди
датом в члены КПСС. Сре
ди студентов немало  ̂ тех, 
кто, пройдя хорошую школу 
в факультетской комсомоль
ской организации, стал мо
лодым коммунистом. _

Каждый коммунист' фа
культета отвечает за опреде
ленный участок и регулярно 
отчитывается на заседаниях 
партбюро и собраниях. Кон
троль за выполнением пору
чений стал неотъемлемой 
частью деятельности партор
ганизации. Самые различ
ные вопросы волнуют ком
мунистов факультета: дея
тельность кураторов и каче
ство чтения -  лекционных 
курсов, шефство над отста
ющими студентами и по
мощь школе, работа органи
зации общества «Знание» и, 
выполнение нормативов 
ГТО.

Сейчас коммунисты фа
культета автоматики и вы
числительной техники гото
вятся к отчетно-выборному 
собранию. Они прожили на
пряженный год, и прожили 
с высокой отдачей.

В. ЛЕБЕДЕВ.

ПАМЯТНИК В. И. ЛЕНИНУ В НАХИЧЕВАНИ

НАХИЧЕВАНЬ (Азер
байджанская ССР), 3 октяб
ря. (Корр. ТАСС А. Гольден- 
берг, Р. Григорян). Памят
ник основателю Советского 
государства В. И. Ленину от
крыт сегодня в Нахичевани 
— административном центре 
Нахичеванской автономной 
республики, отмечающей 
свое 50-летие. Бюст В? И. 
Ленина высечен из гранита и 
установлен на базальтовом 
пьедестале на центральной 
площади города, носящей

его имя. Памятник, создан
ный скульптором И. Зейна- 

' ловым, архитекторами
Г. Алескеровым и А. Гусей
новым, — часть -Ленинского 
мемориала.

При открытии памятника 
состоялся митинг трудящих
ся, на котором _ выступили 
первый секретарь ЦК КП 
Азербайджана Г. А. Алиев, 
звеньевая колхоза имени 
В. И. Ленина, депутат Вер
ховного Совета СССР Л. Ба
баева и другие.

ПОСВЯЩАЕТСЯ .25-летию СОВЕТСКОГО КОМИТЕТА ЗАЩИТЫ МИРА

НЕПРЕКЛОННАЯ ВОЛЯ НАРО
В Томске состоялось со

брание общественности, по
священное 25-летию созда
ния Советского комитета за
щиты мира. Вступительным 
словом собрание открыл член 
бюро обкома КПСС, предсе
датель облсовпрофа" В. П. 
Цареградский. С докладом 
выступил председатель об
ластного комитета защиты 
мира, действительный член 
Академии медицинских наук 
СССР, профессор Томского 
медицинского института 
И. В. Торопцев. Говоря о 
борьбе советского народа за 
мир, демократию и социа
лизм во всем мире, он под
черкнул, что Коммунистиче- 
'ская партия Советского Со

юза, ее Центральный Коми
тет, лично Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев внесли нео
ценимый вклад в разрядку 
международной напряжен
ности. Эта деятельность 
нашей партия и государства 
снискала глубокое призна
ние народов мира и огром
ный авторитет Советскому 
Союзу на мировой арене.

Свой вклад"в дело борьбы 
за мир вносят и трудящиеся 
Томской области. Единодуш
но поддерживая активную 
деятельность КПСС и Совет
ского правительства по обес
печению мира на земле, кол
лективы ' предприятий и уч
реждений, колхозов и сов

хозов успешно пр§творяют в 
жизнь планы девятой пяти
летки.

Одним из ярких проявле
ний участия томичей в бла
городном деле защиты мира, 
сказала в своем выступлении 
председатель областного ко
митета содействия Фонду 
мира Н. М. Шахова, стали 
добровольные взносы трудо
вых коллективов, ветеранов 
труда и войны. Только за 
последние два года в Фонд 
мира внесено более 400 ты
сяч рублей. Значителен 
вклад нефтяников р  геоло
гов, коллективов электро
технического, подшипнико
вого, манометрового и дру
гих заводов, институтов ме

дицинского, политехниче
ского. автоматизированных 
систем управления и радио
электроники. Творческая ин
теллигенция области отчис
ляет в. Фонд мира средства 
от спектаклей и концертов. 

.Художники в качестве дара 
вносят свои картины.
> Активную пропаганду 
мирной внешнеполитической 
деятельности партии и пра
вительства проводят члены 
общества «Знание». Только 
в 1973 году этой теме было 
посвящено около десяти ты
сяч лекций. На предприя
тиях и в учреждениях со
стоялись массовые митинги 
трудящихся в поддержку 
свободолюбивого чилийского

народа в его борьбе против 
фашистской хунты.

Механик Томского лесо
перевалочного комбината 
Герой Советского Союза 
Г. Н. Ворошилов, бригадир 
завода резиновой обуви Ге
рой Социалистического Тру
да А. И. Лаврова, рабочий 
Белоярского леспромхоза 
Верхнекетского района В. В. 
Смирнягин рассказали о 
вкладе трудовых коллекти
вов в укрепление экономиче
ского могущества страны, 
борьбе за осуществление 
планов, принятых XXIV 
съездом КПСС, о безгранич
ной. поддержке Программы 
миоа‘ нашей партии.

Рука об руку с рабочим

классом и крестьянством ак
тивно работает над осущест
влением задач, поставлен
ных партией, советская ин
теллигенция: Об этом гово
рили профессор медицинско
го  института Г. И. Мендри- 
на. заслуженная артистка 
РСФСР Т. П. Лебедева.

Собрание общественности 
избрало областной комитет* 
защиты мира и представите
лей на Всесоюзную конфе
ренцию сторонников мира.

Председателем областно
го комитета защиты мира 
избран действительный член 
Академии медицинских наук 
СССР., профессор Томского 
медицинского ** института 
И. В. Торопцев.
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I Мастер высшего класса ской мастерской Каргасок- пятого разряда. Его изделия 
— так можно охарактеризо- ского леспромхоза. И это не всегда отличаются хорошим 
вать Анатолия Алексеевича просгс слова: он токарь- качеством.

, Аристархова нз механиче- шлифовщш? и фрезеровщик Фото А. Суворова.

> Не первый год работают работе на валке леса. Оба НА СНИМКЕ: помощник 
вместе в Чаинском леспром- -  ударники коммунистиче- вальщика А. Анисимов (сле- 
хозе Александп Анисимов и ского труда. Ежедневная .

Илья Гаврев. Крепкая муж- выработка каждого из них ва' и валь1ЦИ1: леса Гав‘ 
ская дружба, взаимовыруч- составляет 115— 130 про- Рев-
ка помогают им в нелегкой центов нормы. Фото Н. Потапова.

Х о з я й с т в о в а т ь  
разумно, б е р е ж л и в о НЕВКМЧЕННЫЕ РЫЧИ И

Нормативный автопро
бег лесовозной машины 
МАЗ-509 до капитального 
ремонта — 90 тысяч кило
метров. Лесовоз, закреплен
ный за шоферами В. М. Ла
заренко и Н. В. Крикуно
вым, получен в июне про
шлого года. Пробег с тех 
пор превысил 100 тысяч ки
лометров. О ремонте нет и 
речи: автомобиль в хорошем 
техническом состоянии. Нын
че за полгода экипаж сэко
номил на запчастях 473 
рубля.

Машцна Н. П. Кухареяко 
включена в работу ровно два 
года назад. Пробег равен 
лишь 69.484 километрам, но 
автомобиль уже снят с ли
нии, готовится к отправке в 
капитальный ремонт. Пере
расход на запчастях соста
вил 471 рубль.

Перечисление подобных 
фактов можно продолжить. 
Все они будут говорить о 
разном — добром и недоб
ром — отношении к техни
ке.

На Центральном лесопунк
те Орловского леспромхоза 
такое же положение с трак
торами и челюстными по
грузчиками. Отражают ли 
это какие-либо документы?

Смотрим хозрасчетные 
книжки бригад, технические 
паспорта и убеждаемся: све
дений подобного характера 
нет. Сколько часов отрабо
тал механизм, когда ремон
тировался, какие детали ре
ставрированы или заменены, 
какова их стоимость — неиз
вестно. Здесь нет даже ак
тов о закреплении ' техники. 
Передайт трактор или по

грузчик механизаторам — 
даже расписываться в полу
чении не нужно. А ведь каж
дый механизм стоит не
сколько 'тысяч рублей!

— В этом наше упущение,
— говорят работники отдела 
главного . механика. — Но 
что касается сведений, кото
рые надо 'вписывать в тех
нические паспорта, то вина 
ложится на мастера верхне
го склада и механика — они 
не представляют нам данные 
первичного учета.

В леспромхозе давно идет 
разговор о хозрасчете, о том 
что его рычаги надо при 
менять в борьбе за эффек 
тивное использование техни 
ки, за экономию и береж 
ливость. В начале года сде
лали, наконец, первый шаг
— разработали положение 
о премиальных за продление 
сроков службы механизмов, 
за экономию запчастей и ма
териалов. Премии решено 
выплачивать в конце года: 
Тем более нужен учет по 
каждому механизму!

На каждую бригаду в лес
промхозе завели хозрасчет
ную книжку. Записи в них, 
однако, обрывочные, поло
винчатые. Записано, напри
мер, сколько бригада израс
ходовала за месяц топлива, 
горюче-смазочных материа
лов. Но много это или мало? 
Есть экономия или допущен 
перерасход? Неизвестно. По
тому что здесь вот какой 
«порядок»: шофер бензовозу 
заправляет цистерну бензи
ном или соляркой и, даже 
не расписавшись на запра
вочной станции в получении 
топлива, доставляет его на

верхний или нижний склад. 
Там в конце месяца старший 
мастер или механик разде
лит общую цифру израсхо
дованного топлива поровну 
на каждую бригаду. На этом 
«учет» завершается.

Поэтому и общий итог без
отраден. В прошлом году ле
сопункт сэкономил - 3 тонны 
бензина, но перерасходовал 
80 тонн дизельного топлива. 
Нынче за полгода перерас
ход дизтоплива составил 87 
тонн.

Сведен на нет хозрасчет 
и в Аслановском леспромхо
зе. Почему это . случилось? 
Общие ^показатели? как из
вестно, складываются из по
казателей рабочих, участ
ков, бригад. Начало хозрас
чета должно быть в бригаде.

Посмотрим, однако, как 
все это выглядит на Белоя- 
ровском лесопункте. Вот 
хозрасчетная книжка укруп
ненной валочно-трелевоч- 
ной бригады В. Ф. Турова. 
Последняя запись в разделе 
«Бригадная себестоимость 
продукции» сделана... в де
кабре 1972 г. Не заполняет
ся этот' раздел и в других 
книжках.

— Хозрасчет у нас был 
до 1969 года, —- поясняет 
старший бухгалтер лесопунк
та О. С. Сопыряева. — К 
нам даже за опытом „приез
жали. Но, начиная с 1970 
года, в леспромхозе и за 
экономию платить переста
ли, и за перерасход не удер
живают. Потому механизато
ры не проявляют интереса 
к нашим записям. Да и мы в 
таком учете пользы не ви

дим — дело ведь до конца 
не доводится.

Почти аналогичное поло
жение с хозрасчетными 
книжками и на соседнем, По- 
луденовском, лесопункте. 
Учет крайне запущен. Эко
номист М. Г. Резвых при
водит такие доводы:

— Не вид^м смысла... 
Наши цифры не использу
ются ни администрацией, ни 
организаторами соревнова
ния. Вот почему мы попи- 
шем-попишем и бросим.’.. 
Да и писать, как правило, 
нечего —- мастера верхнего 
склада и механик не дают 
нам сведений.

Может, они недостаточно 
грамотны и им не по силам 
наладить учет? Нет, дело не 
в этом. Старший мастер 

, В. С. Шамрай окончил нн- 
стетут, мастер А. Н. Емель
янов —• техникум, старший 
механик Л. Е- Загонов — 
выпускник Ленинградской 
лесотехнической академии...

О запущенности учета го--, 
ворит и такой факт: даже в 
сентябре общие сведения за 
полугодие об экономии и пе
рерасходе топлива в плано
во-экономический отдел Ас- 
лановского леспромхоза не 
поступили. • щ

— Если когда-нибудь в те 
места, где работали некото
рые валочно-трелевочные 
бригады, придут геологи, 
они без труда обнаружат 
нефть, — грустно заметил 
один из механизаторов По- 
луденовки, — так много 
пролито там солярки.

, Беда, однако, не только в 
уроне материальном. Ниве

лировка в отношении к тех
нике и топливу,* безучет- 
носты'расхолаживают, а по
рою разлагающе действуют 
на некоторых тружеников.

Перелистываешь приказы 
. о премиях, знакомишься с 
условиями соревнования, 
смотришь боевые листки, 
экраны соревнования —- 
критерии материального и 
морального поощрения одни 
и те же: «за наибольшую
выработку», «за наиболее 
успешное выполнение пла
на», «за перевыполнение за
даний». Везде кубометры, 
кубометры, кубометры... А 
какой ценой они взяты?

Можно назвать десятки 
фактов, когда почти третья 
часть лесовозов, тракторов и 
погрузчиков выведена- из 
строя, начисто лишена воз
можности «давать кубомет
ры». Причины разные, но не 
последняя.та, что к технике 
еще относятся с мыслью: 
«Надо сегодня рвануть, дать 
кубометры,, взять зарабо
ток».

А завтра? Завтра можно 
остаться у разбитого коры
та...

Рычаги хозрасчета весьма 
действенны не только в 
борьбе за хозяйское отно
шение к технике, за эконо
мию и бережливость. Они 
являются также мощным 
средством подъема произво
дительности труда. К рыча
гам этим, увы,*в Орловском 
и Аслановском леспромхо
зах не притрагиваются уже 
многие годы.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш'соб. корр.

В е р х н е ке тс ки й  район.

Подписка-75

ПОЛИТИЧЕСКИЙ
ПЛАКАТ

В 1975 году издательство 
«Плакат» подготовит и выпу
стит серию оперативной фо
тоинформации и тематиче
ских подборок политических 
плакатов. Эти издания помо
гут партийным организациям, 
руководителям предприятий, 
совхозов, колхозов, строек, 
учреждений и местных Сове
тов в усилении агитационно
массовой работы в трудовых 
коллективах и по месту жи
тельства трудящихся.

Тематические подборки и 
монтажные листы оператив
ной фотоинформации рассчи
таны на 12 выпусков. Они 
будут посвящены борьбе тру
дящихся за претворение в 
жизнь решений XXIV съезда 
КПСС, широко расскажут О 
всенародном социалистиче
ском соревновании, раскро
ют достижения научно-тех
нического прогресса во всех 
сферах производства, пока
жут рост производительности 
труда, использование резер
вов производства. Фотоин
формация отразит подъем 
материального и культурно
го уровня советских людей. 
Час?ь выпусков посвящена 
дружбе народов нашей стра
ны, прояетарскому интерна
ционализму, претворению в 
жизнь Программы мира, вы
работанной XXIV съездом 
КПСС. Найдет свое отраже
ние и молодежная тематика.

Подборки политических 
плакатов посвящаются социа
листическому соревнованию 
трудящихся за досрочное вы
полнение заданий пятого, за
вершающего года и девятой 
пятиледки в целом. Одна из 
выставок расскажет о бес
смертном подвиге советского 
народа в Великой Отечест
венной войне 1941—-1945 го
дов. Будут изданы плакаты 
о советских женщинах, ак
тивных строителях коммуни
стического общества. «Про
грамма мира — в действии» 
— так названа подборка, от
ражающая борьбу . за jmp. 
Одна из серий плакатов рас
сказывает о деятельности на
родных контролеров.

Агентствами «Союзпечати» 
подписка на оперативную фо
тоинформацию и политиче
ские плакаты от предприя
тий, строек, совхозов, колхо
зов, учреждений, местных 
Советов и общественных ор
ганизаций принимается без 
ограничений.

Н. ХАРИТОНОВ.

К Н И Г А - Д Р У Г  И УЧ ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«  СОВМ ЕСТИТЕЛЬСКИЙ СИНДРОМ »Книга, несущая людям 
добро, свет знаний, возвы
шающая и обогащающая че
ловека, стала неотъемлемой 
частью советского образа 
жизни. Миллионы . рабочих 
и колхозников, ученых и 
студентов, людей разных по
колений и профессий дру
жат с книгой. Создание но
вой общественной организа
ции — Всесоюзного добро
вольного общества любите
лей книги — поможет «пол
нее использовать огромную 
силу печатного слова в про
паганде бессмертных, идей 
марксизма-ленинизма, в рас
пространении политических, 
научных и технических зна
ний, воспитании активных 
строителей коммунистическо
го общества» — так высоко 
оценивается значение вновь 
создаваемой организации в

приветствии Центрального 
Комитета КПСС учредитель
ному съезду Всесоюзного 
добровольного общества лю
бителей книги.

Съезд открылся 3 октяб- 
,ря в Колонном зале Дома 
союзов. Вступительное сло
во произнес первый секре
тарь правления Союза писа
телей СССР Герой Социали
стического Труда Г. М. Мар
ков.

Целям и задачам новой 
организации посвятил до
клад председатель оргкоми
тета, председатель Госкомиз
дата CCGP Б. И. Стука- 
лин. От имени всех создате
лей и распространителей 
книги он выразил сердеч
ную благодарность Цент
ральному * Комитету партии 
за отеческую заботу о раз

витии советского книгоизда
ния, библиотечного дела.

Всесоюзное добровольное 
общество любителей книги, 
сказал докладчик, создает
ся на прочном фунда
менте богатейшей духов
ной культуры развито
го социалистического обще
ства, в условиях всенарод
ного уважения к печатному 
слову — неисчерпаемому 
источнику знаний, могучему 
орудию коммунистического 
строительства. Он отметил, 
что в республиканских съез1 
дах, краевых и областных 
конференциях - приняли 
участие десятки тысяч деле
гатов — рабочих, колхозни
ков, учителей, инженеров, 
писателей, ученых, студен
тов, военнослужащих, _

С докладом о проекте ус-

ИТЕЛЬ
тава Всесоюзного доброволь
ного общества любителей 
книги выступил займеститель 
председателя оргкомитета, 
заместитель министра куль
туры СССР Г. И. Влады
кин. В утверященном уста
ве определены права и обя
занности членов общества, 
его структура и руководя
щие органы.

Съезд избрал руководя
щие органы Всесоюзного 
добровольного общества лю
бителей книги. Председате
лем правления общества из
бран академик Е. М. Жу
ков.

Участники съезда едино
душно приняли приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету КПСС,

(ТАСС).

Так назывался фельетон, 
опубликованный в нашей 
газете 10 августа. В нем 
рассказывалось о незакон
ном совместительстве по 
службе и неправильном от
ношении к сигналам народ
ных контролеров в город
ской j айонных санэпид
станциях г. Томска. ,

Факты, указанные в фель
етоне, подтверждены итога
ми проверки, проведеннрй 
городским комитетом народ
ного контроля. Вопрос об
сужден на заседании коми
тета.

Городской комитет народ
ного контроля осудил непра
вильные действия руководи
телей городской н -районных 
санэпидстанций. В частич

ное возмещение ущерба, 
причиненного незаконным и 
неотработанным совмести
тельством, на главного вра
ча городской санэпидстанции 
А. Я. Галушку произведен 
денежный начет в сумме 
510 рублей.

За неправильное отноше
ние к народным контроле
рам заведующей смотровым 
кабинетом горсанэпидстан- 
цяи А. гВ. Саб&гной объяв
лен строгий выговор. Глав
ному врачу санэпидстанции 
Советского района М. А. 
Погоржельскому за незакон
ное совместительство по
ставлено на вид.

Городской комитет народ
ного контроля просил Ле
нинский райисполком рас
смотреть вопрос об ответст

венности главного врача 
санэпидстанции Г. М. Сто
ляровой, а партийную орга
низацию горисполкома — об 
ответственности бывшего за
ведующего горздравотделом 
Г. А. Курто, с ведома кото
рого допущено незаконное 
совместительство и увольне
ние врача, вскрывавшего 
недостатки.

Комитет народного конт
роля предложил горздрав- 
отделу восстановить на ра
боте неправильно уволенную 
В. М. Малькову.

Получен ответ от Киров
ского , райкома КПСС. Рай
ком сообщил редакции, что 
главному врачу райсан- 
эпидстанции А.' С. Топов- 
скому объявлен строгий 
выговор с занесением в

учетную карточку и он ос
вобожден от занимаемой 
должности. Секретарю парт
организации гофсанэпид- 
станции А. Л. Кириленко 
указано на беспринципную 
оценку деятельности А. Я. 
Галушки и А. С, Толовско- 
го.

Томский горздравотдел 
сообщает: «Фельетон обсуж
ден- в торздравотделе. Глав
ному. врачу городской СЭС 
А. Я. Галушке объявлен 
строгий выговор. Главному 
врачу Ленинской СЭС Г. М. 
Столяровой объявлен выго
вор. Издан приказ, в кото- 
*ром намечены меры по ог- 
раничению совместительст
ва, установлен строгий конт
роль за отработкой времени 
по совместительству».
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ГДР: годы
о б н о в л е н и я

С толица соц и а л и сти ч е ско го  госуд арства  н ем ец ки х  рабочих 
и кр е стьян  предстает перед нам и во всем великолепии  
соврем енны х н овострое к и пр о сто р н ы х  м агистралей . На р уи 
нах, оставле нн ы х ун и ч то ж е н н ы м  ф аш изм ом , труд ящ и еся  по- 
с тр о кл и  новы й  светлы й город — д ем о кр а ти че ски й  Берлин.

НА С Н И М КА Х: се год н яш ни й  день столицы  ГДР; ж и тел и  
Берлина ра зб ир аю т ра звал ины  в центре города (1951 год).

Фото АДН — ТАСС.

Из открытых ОКОН школы, 
что напротив моего дома в 
центре Берлина, звучит пес
ня. Звонкие детские голоса 
поют:

«Посмотри, какими мы 
стали.

Мы добились этого
большим труд ом... »

Школьный хор готовится 
к празднованию 25-летия 
Германской Демократиче
ской Республики. В мелодии 
слышатся и радость, и 
гордость за достигнутое, и 
уверенность в своих силах...

За 25 лет своего сущест
вования Германская Демо
кратическая Республика до
казала, что в ее лице впер
вые в истории существует 
немецкое государство,' для 
которого характерны не им
периалистические стремле
ния к экспансии, а последо
вательные антиимпериали
стические действия, и кото
рое поэтому не подрывает 
всеобщий мир, а, напротив, 
помогает его укреплять. .

На своей земле ГДР не 
только с корнем вырвала им
периалистическое зло, но и 
стала прочным оплотом борь
бы против тех реставраторов 
германского империализма 
из ФРГ, которым очень хо
чется «переигркть» резуль
таты второй мировой войны.

Разумеется, м-ы, граждане 
ГДР. полностью , сознаем, 
что положительную роль в 
укреплении всеобщего мира 
наша республика стала спо
собна играть не только бла
годаря своим собственным 
усилиям как бы значитель
ны они ни были. Мы не за
были и не забудем того, что 
смогли создать свое социа
листическое миролюбивое го
сударство лишь в результа
те освободительной акции 
Советского Союза — разгро
ма фашистского режима. Та
ким образом нам был предо
ставлен исторический шанс: 
раз и навсегда сбросить око
вы капиталистической эк
сплуатации, взять свою судь
бу в собственные руки и ид
ти вперед по дороге, которая 
ведет к социализму. Тесно 
сплотйвшись вокруг Социа. 
диетической единой партии 
Германии, постоянно ощу
щая всестороннюю поддерж

ку страны Великого Октября 
и ее ленинской Коммунисти
ческой партии, мы восполь
зовались этим историческим 
шансом. Такова главная ос
нова всего, что достигнуто и 
создано в ГДР -за последнюю 
четверть века.

...Песня, льющаяся из от
крытых школьных окон, о ко
торой я уяомшщл в первых 
строках этой' статьи, побуж
дает меня к размышлениям 
о том, чему мы научились за 
истекшие 25 лет. Ибо рост 
нашей республики во всех 
его фазах был для нас вели
ким процессом учебы.

Чему же мы научились?4
Прежде всего мы научи

лись сознавать нашу собст
венную силу, силу рабочего 
класса, всех трудящихся. 
Ведомые нашим марксист
ско-ленинским авангардом, 
руководствуясь живым при
мером Страны Советов, мы 
отбросили в сторону «жиз
ненные истины», которые 
идеологи эксплуататоров 
внушали эксплуатируемым, 
вроде того, что «маленький 
человек с улицы» все равно 
ничего не сможет изменить в 
ходе исторических событий.

В республике рабочих и 
крестьян некогда бесправные 
стали хозяевами своей собст
венной судьбы. Трудовой на
род взял власть в свои руки 
и научился правильно ею 
пользоваться, r.z

Основание ГДР означало, 
что вопрос о власти в нашей 
стране раз и навсегда решен 
в пользу рабочего класса и 
его союзников. На языке ста
тистики это сегодня звучит 
так: выходцы из рабочего 
класса составляют около ВО 
процентов всех ' избранных 
депутатов в нашей стране, в 
высшем органе государст
венной власти ГДР депута
тов от крестьян-коолерато. 
ров 16 процентов,., в местных 
органах — 28 процентов; 75 
процентов руководителей со
циалистических предприятий 
являются бывшими рабочи
ми, столь же высок процент 
рабочих среди судей, а среди 
офицеров Народной армии 
он равен 80.

По мере того, как . росли 
наши силы, мы научились ус
пешно справляться со слож
ными задачами. Творческая

энергия трудящихся преоб
разила бывшее «картофель
ное поле Германии» в одно 
из десяти самых промышлен
но развитых государств ми
ра. Это легко читается, но за 
этим скрывается огромный 
напряженный труд. Ибо на
ши исходные позиции остав
ляли желать много лучшего. 
На территории нынешней 
ГДР война разрушила пол
ностью или частично 45 про
центов всех промышленных 
предприятий и 70 процентов 
всех энергетических мощно
стей. Здесь находилось всего 
7,3 процента металлургиче
ских мощностей бывшего 
рейха. У нас не было энерге
тического машиностроения, 
ни одного торгового судна. 
Ме'жДу отдельными промыш
ленными отраслями сущест
вовали глубокие диспропор
ции.

Наши трудности были хо
рошо известны врагам по ту 
сторону западной границы, и 
они пускали в ход все сред
ства, чтобы уничтожить со
циализм на немецкой земле. 
Мы, будучи надежным чле
ном тесно сплоченной вокруг 
Советского Союза социали
стической семьи народов, 
преподали нашим общим вра
гам хороший урок: реальна 
существующий , социализм 
нельзя «отбросить назад».

.Сегодня даже те люди в 
западных странах, которые 
вообще не очень-то друже
любно относятся к социали
стическому строю, проявля
ют уважение к достигнутым 
в нашей стране результатам. 
Теперь часто можно услы
шать выражение: «Чудо
ГДР». Разумеется, никакого 
«чуда» нет. Вс-е, что создает
ся в нашем государстве, име
ет под собой реальные осно
вы. Самые важные из них, на 
мой взгляд, две: творческая 
сила освобожденного от эк
сплуатации народа, созидаю
щего во имя своего блага, и 
безграничные возможности 
потенциального роста бла
годаря принадлежности к 
могучему братскому сою
зу социалистических госу
дарств. Для каждого своего 
члена в отдельности этот со
юз служит неиссякаемым ис
точником энергии, надежным

щитом против всех враже
ских посягательств и одно
временно основой братской 
взаимной помощи.

Для нас, граждан ГДР, 
как это тысячекратно дока-, 
зано на жизненном опыте, 
страна Ленина — всетда 
центр, сердце великого со
циалистического содружест
ва. Вот почему нельзя отде
лить нашу гордость за все 
свершенное за 25 лет от ис
кренней благодарности за ог 
рамную помощь, постоянно 
оказываемую нам Советским 
Союзом, а также другими 
братскими странами.

Более 5.500 комплектов 
научно-технической докумен
тации из СССР ускорили 
прогресс экономики респуб
лики". Советский Союз при
нимал непосредственное уча
стие в создании атомных 
станций в Рейнсберге и Люб- 
мине, нефтехимического ком
бината в Шведте, металлур
гического комбината «Ост», 
калийного завода в Цилице и 
других крупных предприя
тий ГДР. Потребность рес
публики в таком жизненно 
важном сырье, как нефть, 
хлопок, железная руда, цинк, 
алюминий и свинец, удовлет
воряется главным образом 
за счет советских поставок.

Столь, же неоценимой ста
ла дружба с ,  СССР и для 
развития сельского хозяйст
ва ГДР. Здесь уместно вспом
нить о великодушной помо
щи советских товарищей, ко
торые в год 'создания ГДР 
прислали 1.000 тракторов, 
500 грузовиков, немало, 
сельскохозяйственной # техни
ки, хотя сами тогда страда
ли от последствий гитлеров
ского нападения. Еще боль
шее значение имела переда
ча богатого опыта, накоплен
ного Страной Советов в по
строении социалистического 
сельского хозяйства. Иначе 
говоря, тот факт, что ГДР 
сегодня располагает совре
менным, высокопроизводи
тельным сельским хозяйст
вом, нужно отнести за счет 
тщательного изучения и при
менения нами ленинского ко
оперативного плана. Русское 
слово «колхоз», которым 
четверть столетия назад во
всю пользовались наши вра
ги для запугивания кресть
ян, сегодня пользуется боль
шим уважением в наших де
ревнях.

Разумеется, мы достигли

огромного подъема не толь
ко в промышленности и 
сельском (хозяйстве. Всему 
миру известны успехи ГДР 
в развитии науки, культуры, 
спорта.

Однако, если бы меня 
спросили, в чем состоит са
мый главный результат, до
стигнутый за 25 лет суще
ствования ГДР, то я назвал 
бы один, без которого в£е 
другие совершенно немысли
мы: в нашей стране удалось, 
и не как исключение, а в 
массовом порядке, сформи
ровать человека, которому 
присущи новые, социалисти
ческие качества; добиться, 
ч^обы социалистические от
ношения между людьми ста
ли основной нормой их пове
дения. В этом, как мне ка
жется, заключается и реша
ющая предпосылка для бу
дущего продвижения вперед.

25 лет ГДР. Прошедшие 
годы были нелегкими. Но 
республика преодолела все 
трудности, потому что на ее 
стороне всегда были верные 
друзья. И свой славный юби
лей празднуем мы не в оди
ночестве. Товарищ Л. И. 
Брежнев назвал 25-ю годов
щину ГДР праздником всего 
социалистического содруже
ства. И это действительно 
так. '

Мы, граждане Герман
ской Демократической Ре
спублики, празднуем юби
лей с чувством исполнен
ного долга и с ясными пер
спективами на будущее. С 
такими испытанными друзь
ями, которых мы имеем, нам 
по плечу предстоящие еще 
более сложные задачи. Нас 
окрыляет та высокая оценка, 
которую дают нам друзья и 
товарищи., Визит Леонида 
Ильича Брежнева, который 
будет в качестве гостя нахо
диться среди нас на празд
новании дня рождения ГДР, 
мы воспринимаем как боль
шую честь и признание, ока
зываемые нам самым опыт
ным отрядом международно
го коммунистического дви
жения — славной партией 
Ленина, всем советским на
родом. Мы, как неотъемле
мая часть социалистического 
содружества, твердо намере
ны и впредь быть достойны
ми этого высокого доверия.

Вольфганг КЛАУЗНЕР, 
немецкий публицист.

г. Берлин.

БУМАЖНЫЕ ВЕЧЕРА
О  ТОМ, КАК БЛАГОПОЛУЧНУЮ СТАТИСТИКУ 
В КЛУБНОЙ РАБОТЕ ШЕГАРСКОГО  РА Й ОНА  
З АЧЕРКИВАЕТ  О Б Ы КН О В Е Н Н А Я  СКУКА

— Приезжайте к нам лет 
через-пять. Тогда и новые 
клубы, и кадры свои будут. 
Да не простые — со специ
альным образованием. А 
сейчас я не знаю, что и де
лать. Замучилась. Работать 
некому... Говорите, не у ме
ня одной такое положение? 
Выход все равно можно най
ти? Да вы посмотрите, — 
Валентина Алексеевна Чуп- 
рынина, заведующая отде
лом культуры Шегарского 
райисполкома, сыплет циф
рами. — В 20 клубах и До
мах культуры района рабо
тают всего 18 человек — по 
штату полоящно 34. Вы по
нимаете? 16 мест пустует. 
Но это еще не все. Из 18 
только трое окончили культ- 
просветучилище. Остальные 
—  без специального образо
вания. Пять клубов у нас 
закрыто вообще. Это вам ни 
о чем.не говорит? Вот в На- 
щеково, к примеру, клуб 
есть. И заведующая при нем

Галинц Власюк. Но она 
вроде сторожа. Ничего здесь 
не делается. _ А почему дер
жат ее? Чтоб можно было 
с кого спросить за сохран
ность материальных цен
ностей. Лиде Сараевой, 
заведующей библиотекой, 
приходится всю работу 
взваливать на .себя. Но вы 
не подумайте, что в районе 
вообще нет хороших клубов. 
Как раз наоборот. Взять хо
тя бы Мало-Братинский 
Дам культуры. Там библио
текарь с заведующим — в 
самом крепком творческом 
Содружестве...

На следующий день я по
пала на заседание исполкома 
Мало-Брагинского сельсове
та. Отчитывались местные 
йульгпросветработники за 
восемь месяцев.

— Что же, товарищи, 
можно сказать? Настоящей 
работы в клубе не было, да 
и клуба-то по существу в на
шем селе нет,— горько -за
ключил П. С. Кудрявцев, 
управляющий третьим отде
лением колхоза. имени 
XXIV съезда КПСС.

Владимир Константинович 
Рак, директор Дома культу
ры, услышав такое резюме, 
еще внимательнее стал раз
глядывать затоптанный пол. 
Стало быть, пухлые цифры 
насыщенного отчета, где по
сещаемость культурных ме
роприятий исчислялась ты
сячами (!) человек, а число 
бесед, лекций и концертов— 
десятками, не подействовали 
на исполком. Конечно, здесь 
все свои, из одного села.

Цифрой их не пронять. Вот, 
к примеру, беседы и вечера
— солидный пунктик в отче
те. Но мало из тех, кто сидит 
здесь, был на них. Одни— по
тому, что сплошная это фор
мальность и скука — лучше 
дома телевизор посмотреть. 
Другие —оттого, что не зна
ли об этих мероприятиях...

Или сказано в отчете: 
«У нас работает агитбрига
да». Но ведь как дале
ко от истины то, что есть 
на деле! Шесть человек, в 
основном школьники, поют 
старые скучные песни. А в 
сенокос, когда стояла тихая 
погода и можно было поез
дить по полям с концертами, 
даже этот маленький кол
лектив не действовал
— директор Дома культуры 
пошел в отпуск. Вот за
ведующая библиотекой Ва
ля Коряга третью неделю 
разучивает песню «Пряники 
русские». И. это совершенно 
серьезно называется вокаль
ным кружком! Да что гово
рить, кружков нет и самодея
тельности — тоже. Раньше 
малобрагинцы гремели на 
районных смотрах, а нынче 
-весной оказались в числе 
отстающих.

— Говоришь, Владимир 
Константинович, выступать 
некому, таланты перевелись?
— продолжал управляющий.

* — Да ведь ты не пробовал
искать таланты. Рассужда
ешь так: «Не пришли люди 
в клуб — ну, и не надо». А 
мы должны привлекать их... i

Тут В. К. Рак понял,, что 
пришла пора оправдательно
му слову. И он начал гово
рить, что виновата в завале 
работы художественный ру
ководитель До-ма культуры. 
Началась перепалка.-..

Невесело было на заседа
нии Мало-Брагинского ис
полкома.

Ну, а как же «творческий 
союз» библиотеки с клубом?

— Мы с Владимиром 
Константиновичем не руга
емся, —-ответила на это биб
лиотекарь. (Очень своеоб
разное толкование понятия 
«творческий союз»!).

В отчете В. Коряги было 
-тоже много цифр. Но и она 
тоже забыла, что ответ дер
жит перед односельчанами. 
Ей напомниЛи, что библиоте
ка бывает на замке, а о чита
тельских конференциях ни
кто и не слыхал.

На заседании исполкома 
работникам культуры доста
лось крепко. Однако поруга
ли их, поругали и постанови
ли —-признать работу... удо
влетворительной.

Я хочу, чтобы читатель 
меня правильно понял. Из 
того, что, хваленый клуб Ма- 
ло-Брагина оказался на по
верку «липой», вовсе нель
зя делать, вывод, будто в 
Шегарском районе нет доб
рых клубов. Многое делают 
в Тагьяновском Доме куль
туры, Гусевском. Агитбрига
да Маркеловского Дома куль
туры — лучшая в районе.

А что до Мало-Брагин- 
ок-ого ДК — тут мы стол
кнулись со бтилем работы 
отдела культуры Шегарско
го райисполкома. Видно, 
В. А. Чулрынина склонна 
судить о деятельности клуба 
по бумагам. А преподнести 
свою работу малобрагин- 
ские работники культуры 
умеют. Здесь вы не найде
те интересного дела, зато 
план мероприятий-и отчет о 
«проделанной работе» поте
шат сердце аккуратностью, 
обилием фактов.

Теперь о кадрах. Ясно, 
что работу в клубах по-на. 
стоящему сможет, наладить 
только специалист. Из Ше
гарского же района в культ- 
просветучилище в этом го
ду поступил лишь один че
ловек —  на дирижерско-хо
ровую с п е ц и а л ь н о с т ь .  
Это надо понимать так — 
через три года в район при
едет в лучшем случае один 
специалист. А режиссеров, 
библиотекарей, хореографов 
у вас не будет, Валентина 
Алексеевна. Где же вы через 
пять лет возьмете «не про
стые, а со специальным об
разованием» кадры? ,Всето 
шегарокик в училище семе
ро, из них один хозяйствен
ный стипендиат. Не поедут 
же к вам те 14 человек, ко
торых посл-ал в этом году 
на учебу Томский район. 
Или 11 кривошеинскнх, по
ступивших ныбче на первый 
курс.

Видно, важной проблемой 
кадров культпросветработни
ков нужно заняться и рай
кому комсомола — почаще 
проводить беседы с молоды
ми в школе, на ферме, при
глашать в гости учащихся и 
преподавателей иультпро- 
свётучилшца, тем более, что 

, они—шефы шегарцев. Надо, 
чтообы и руководители хо
зяйств посылали на учебу 
своих стипендиатов.
... Работу Мало-Брагинского 
ДК все же признали удов
летворительной. Только не
известно, кого1 она удовлет
воряет.

А. ЕСМАНСКАЯ. '
Шегарский район.

Л Ю Б И М О М У  П И С А Т Е Л Ю  П О С В Я Щ А Е Т С Я

Свой комсомольско-моло
дежный субботник, посвя
щенный 70-летию со дня ро
ждения любимого советского 
писателя Н. А. Островско
го, автора бессмертной кни
ги «Как закалялась сталь», 
провели молодые строители 
треста «Томскжилстрой».

Бригады управления «От- 
делстрой» этого треста, воз
главляемые Марией Лицке- 
вич и Алексеем Петерлен- 
ко, показали образцы тру*да 
на отделке жилых домов в . 
первом микрорайоне Том
ска по Иркутскому тракту. 
В бригаде М. Лицкевич,

например, производитель
ность на о#делочны5 работах 
достигла около 1.40 процен
тов. Ударным трудом отме
тили юбилей писателя и 
другие молодые строители 
Томска.

П. ВЛАДИМИРОВ.

О О Б 1 Ц Е Н И Я

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ
ПРАГА, 3 октября. 

(ТАСС). Сегодня в Праге со
стоялось торжественное соб
рание, посвященное 30-ле
тию Карпатско-Дукельской 

.операции и Дню Чехословац
кой йародной армии.

В президиуме торжествен
ного собрания были Гене
ральный секретарь ЦК КПЧ 
Г. Гусак, член Президиума 
ЦК КПЧ, Председатель пра
вительства ЧССР Л. Штроу- 
гал, другие партийные, госу
дарственные и общественные

деятели Чехословакии. Вме
сте с ними находились совет
ская военная делегация во 
главе с заместителем мини
стра обороны СССР Марша
лом Советского Союза П. Ф. 
Батицким, другие зарубеж
ные гости.

С докладом о 30-летии 
Карпатско-Дукельской опера
ции, положившей начало ос
вобождению Чехословакии от 
фашизма, выступил член 
Президиума ЦК КПЧ, секре
тарь ЦК КПЧ И. Кемпный.

ВСТРЕЧА С КОСМОНАВТАМИ
ГААГА, 3 октября. 

(ТАСС). В , дружественной 
атмосфере прошла в посоль
стве Советского Союза в Ни
дерландах встреча предста
вителей голландской общест
венности с находящимися 
здесь командирами экипа
жей будущего совместного 
полета «Союз» — «Аполлон» 

,летчиком-космонавтом CCQP, 
Героем Советского Союза 
полковником А. А. Леоно
вым и американским астро
навтом бригадным генералом 
Томасом Стаффордом. Оба 
космонавта, являющиеся по
четными гостями проходяще
го в Амстердаме XXV Меж
дународного астронавтиче- . 
ского конгресса, прибыли в 
Нидерланды после заверше
ния в космическом центре 
США Хьюстоне очередного 
тура совместных тренировок 
к будущему полету.

От имени участников это

го полета космонавты — 
А. А. Леонов по-английски 
и Т. С. Стаффорд по-русски 
— приветствовали собрав
шихся, выразив уверенность, 
что советско-американское 

‘ сотрудничество в космосе 
внесет важный вклад в даль
нейшее укрепление дружбы 
и взаимопонимания между 
народами.

Во встрече приняли уча
стие министр транспорта 
Т. Вестертерп и руководя
щие работники министерств 
Нидерландов, члены совет
ской делегации на XXV, Меж
дународном астронавтиче- 
ском конгрессе, в том числе 
летчик-космонавт СССР, Ге
рой Советского Союза В. И. 
Севастьянов, руководители и 
активисты Общества дружбы 
«Нидерланды — СССР», 
представители научных, де
ловых и политических-кругов 
страны.

Р А З Р Я Д К А - О С Н О В Н А Я  
ТЕНДЕНЦИЯ СОВРЕМЕННОСТИ

ДОРОЖАЮТ ПРОДУКТЫ 
П И Т А Н И Я

. НЫО-ИОРК, 3 октября. 
(ТАСС). В сентябре амери
канцы платили за продукты 
питания на 12 процентов 
больше, чем в начале этого 
года. Результаты ежемесяч
ного обследования роста цен, 
производимого агентством 
Ассошиэйтед Пресс в 13 
крупнейших городах США, 
показывают,, что быстрее 
всего дорожают такие про
дукты питания, как яйца, са
хар. В начале октября, по со
общению организаторов об
следования, стоимость продо
вольствия была на 2,3 про
цента выше, чем в начале 
сентября.

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙА

КРИЗИС В ИТАЛИИ

РИМ, 4 октября. (ТАСС). 
На состоявшемся вчера, ве
чером заседании совета ми
нистров Италии принято ре
шение об отставке прави
тельства, возглавляемого 
М. Румором. Правительст
венный кризис вызван рез
ко обострившимися разно
гласиями между . партиями 
правительственной коали
ции.

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Темы 
укрепления мира и между
народной безопасности, уст
ранения путем переговоров 
очагов напряженности, раз
вития сотрудничества меж
ду странами, придерживаю
щимися различных социаль
но-экономических систем, 
остаются главными в выступ
лениях делегатов в ходе об
щеполитической дискуссии 
на XXIX сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

В речах представителей 
всех континентов объединяю
щим моментом является за
интересованность в поисках 
прочного мира, налаживании 
дружественных отношений 
между государствами. Высо
кую оценку в этой связи по
лучают советские инициати
вы, направленные на поиски 
прочного и справедливого 
мира, устранение опасности 
термоядерной конфронтации, 
на развитие равноправных

отношений между всеми го
сударствами мира.

Широкую поддержку за
воевал, в частности, пункт 
повестки дня нынешней сес
сии, преДложеннШ Совет
ским Союзом, — «О запре
щении воздействия на при
родную среду и климат в во
енных и иных целях, несов
местимых с интересами обес
печения международной бе
зопасности, благосостояния и 
здоровья людей». Представи
тели многих стран заявили, 
что это предложение заслу
живает конструктивного об
суждения.

Красной нитью через вы
ступления практически всех 
делегатов проходит мысль о, 
том, что разрядка между
народной напряженности, 
ставшая непреложной чер
той современного, мира, ну
ждается в дальнейшем уг
лублении и распространении.

«Мы жизненно заинтересо-/ 
ваны и находимся в зависи

мости от продолжения раз
рядки и сотрудничества меж
ду великими державами», — 
подчеркнул в своей речи ми
нистр иностранных дел Нор
вегии К. Фрюденлунд.

Делегаты отмечают особое 
значение соглашений, заклю
ченных на высшем уровне 
между Советским Союзом и 
США. Эти соглашения, под
черкнул министр иностран
ных дел Швеции С, Ан- 
дерссон, «"необходимы для 
прочного мира во всем ми
ре». Совещание- по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе, а также переговоры 
о взаимном сокращении 
вооруженных сил и вооруже
ний в Центральной Европе, 
заявил постоянный предста
витель- Италии . при ООН 
Э. Плайя, «должны сыграть 
ведущую роль для преодоле
ния искусственных барьеров 
недоверия и враждебности».

ПОЛОЖЕНИЕ В ЭФИОПИИ
АДДИС-АБЕБА, 3 октяб

ря. (ТАСС), Глава временно
го военного правительства 
Эфиопии генерал-лейтенант 
Аман Аидом заявил о твер
дом намерении военного пра
вительства передать власть 
в стране в руки гражданских 
лиц.

Временный военный адми
нистративный комитет
(ВВАК), подчеркнул генерал

А, Андом, считает своей ос
новной задачей «изменение 
существующей несправедли
вой системы землевладения 
и проведение аграрной ре
формы, оздоровление эконо
мики страны». Эфиопия, за
явил он, находится сейчас на 
переходном этапе, в ходе ко
торого будет проводиться 
политика ликвидации нище
ты, неграмотности, безрабо

тицы. Конечная цель Движе
ния вооруженных сил — 
создать подлинно демократи
ческую систему правления в 
Эфиопии.

Нынещрие преобразования 
стали возможны в результа
те борьбы трудящихся масс, 
интересы которых твердо от
стаивает ВВАК, продолжал 
А. Андом,

ШШШШШ 'Ш
j y M e L  ' ’ к Н’Л и Е ш Г 'I

sgj

Не прекращается борьба французских трудящихся за 
улучшение жизненных условии, за право на труд, против 
произвольных увольнений.

Четыре месяца бастуют рабочие швейного предприятия 
ИНОЗАФ, имеющего свои филиалы в разные городах 
Франции. Они добиваются пересмотра решения админи
страции о свертывании производства, которое повлечет 
за собой массовые увольнения.

НА СНИМКЕ из журнала «Ви Увриер» — швейрики 
ИНОЗАФ в городе Оксер вышли на демонстрацию. Их ло
зунги: «Нет—безработице!»* «Нет — увольнениям!».

Фотохроника ТАСС.
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Н о  м о с к о в с к о м у
р  е  м  е  н  и

Сдвинулся с места полутораметровый маятник. Чуть 
заметно повернулась бол£шая шестерня. Дрогнули ми- 
нутнйе стрелки, и часы на Спасской башне вновь на- 

' чали отсчет времени.
Стрелки башенных часов медленно движутся по кру

гу. Минутная приближаете^ к цифре XII. Сейчас всту
пит в строй механизм «перечасья», и заговорят девять 
колоколов, подвешенных на открытой площадке — звон
нице. Ее хорошо видно с Красной площади.

Замолкли куранты,, и над площадью разнесся гулкий 
звон — бом-м, бом-м, бом-м... «Говорит» самый боль
шой колокол весом в 135 пудов, отлитый в 1769 году 
русским мастером Семеном Можжухиным. Пятнадцать 
часов по московскому времени. !

Подойдя к одному из циферблатов изнутри, открыва
ем небольшое окошечко. Внизу -— Красная площадь, 
рядом.— огромные стрелки часов, каждая из которых 

'почти в два человеческих роста. Мастера-реставраторы 
обновили поля часов, покрыли тонким слоем золота ги
гантские ободы циферблатов, стрелки, цифры. О мас
штабах проделанной ими работы свидетельствует хотя 
бы тот факт, что диаметр каждого циферблата более 
шести метров — немногим меньше диаметра тоннеля 
метро.

— Сто двадцать три года — после капитального ре
монта, сделанного в 1851 году, — . работали 1 часы на 
Спасской башне, — рассказывает Г. А. Круглов, директ 
тор научно-исследовательского института .. часовой про
мышленности, осуществлявшего реставрацию часов. 1— 
Лишь в 1917 году в памятные дни октябрьских боев в 
Москве, в результате повреждений от артиллерийского 
снаряда они остановились. В 1918 году, когда Советское 
правительство переехало в Москву, по распоряжению 
Владимира Ильича часы были реставрированы. Незначи
тельный ремонт был проведен затем в 1937 году. И вот 
сейчас их обновили капитально.

Не менее полугода требовалось по графику для рес
таврации кремлевских курантов. Работники НИИ часо
вой промышленности и ряда других организаций выпол
нили задание почти вдвое быстрее.

Обновление курантов—  один из этапов осуществле
ния комплексного проекта реставрации и реконструкции 
сооружений Кремля; и Красной площади.

А. СТРОГАНОВ, 
корр. ТАСС.

Т Е Л Е Г Р А М М А  Д Р У З Ь Я М
Многолетняя дружба связывает коллектив завода «Сиб- 

электромотор» с чепельскими станкостроителями. Том
ские моторостроители получили из Венгерской Народной 
Республики ряд автоматических линий, отладка которых 
осуществлялась силами'обоих коллективов. На «Сибэлек- 
тромоторе» продолжительное время трудилась группа ра
бочих и специалистов Чепельского комбината. Вот тогда и 
завязалась крепкая дружба коллективов двух предприя
тий.

Недавно моторостроители отправили в Будапешт теле
грамму, в которой говорится:

«Дорогие друзья! В дни пребывания в нашей стране 
партийно-правц^ельственной делегации Венгерской Haj 
родной Республики мы внимательно следили за. встречей 
на высшем уровне. Радуемся большой искренней дружбе 
между нашими народами.

Сообщаем вам, что оборудование, полученное с вашего 
предприятия, работает хорошо.

Коллектив моторостроителей сейчас готовится к до
стойной встрече 30-летия Победы над фашистской Гер
манией. Знаем, что и вы готовитесь к этой знаменатель
ной дат’е. Желаем встретить ее достойно».

Шумит тайга,. шумит на
стороженно и угрюмо, слов
но и рна не согласна с за
мыслом последнего вождя из 
племени Кедра Андрея Ша
мана.

Шаг, еще один, и вот уже 
яркое пламя осветило смуг
лое тело юноши, его скула- 

• стое лицо, с темными, чуть 
раскосыми глазами.

— Шаман ничего не за
был взять с собой? —> тихо 
спросила Югана.

— Кажется, все..: — и
Андрей сделал последний 
шаг к Пылающему костру, 
нетерпеливо, почти судорож
но расстегнул, рубашку, вы
нул, нож...

— Стоп! — слышится го
лос режиссера, и в зале 
вспыхивает свет. Декорации 
неожиданно поблекли, утра
тили. таинственность —- Нет, 
эту сцену так играть нельзя! 
— говорит О. А. Афанасьев.

...Идет репетиция. Труппа 
Томского драматического те
атра свой 114-й театраль
ный сезон открывает спек
таклем «Из племени Кедра», 
который режиссер театра 
О. Афанасьев (он же автор 
сценария) ставит по одно
именному роману Алексан
дра Шелудякова.

С этим произведением хо
рошо знакомы не только то
мичи. Роман А. Шелудяко
ва завоевал популярность 
всесоюзного читателя (он 
опубликован в журнале 
«Молодая гвардия», в «Ро
ман-газете» и в других из
даниях). И вот теперь с ге
роями книга предстоит 
встретиться в театре.

Почти вся труппа занята 
в работе над спектаклем. 
Зрители увидят Заслужен
ную артистку РСФСР Т. И. 
Лебедеву, народного артиста

РСФСР А. В. Ратомского,
заслуженную артистку
РСФСР’ Л. И. Долматову, 
народного артиста У дм.. 
АССР М. И. Исаева, арти
стов А. С. Ратомскую, II. В. 
Крылову, А. А. Лукина, 
Ю. И. Семенову,. Л. А. 
Ошеву, В. И. Семенова, 
О. А. Мальцеву и других.

— Нет. Эту.сцену нель
зя играть без подтекста, — 
режиссер торопливо закури
вает, подходит к актерам. —: 
Понимаешь, Толя, — обра
щается он к А. Лукину, ис
полняющему роль Шамана.
— Андрей, с которым 'Так 
жестоко обошлась судьба, 
отняв у него вначале люби
мую женщину, а потом зре
ние, решил умереть. Но не 
обычной смертью -— она 
удел больных и старых, а 
так, как умирали его гордые 
предки — мужчины из пле
мени Кедра. Уйти в Небес
ный Урман на крыльях бога 
огня Тугэта...

— Но, Олег Алексеевич, 
Андрей — художник, совре
менный человек, он же по
нимает, что весь этот ритуал
— игра, не более. Главное 
ведь’ в том, что он обречен...

— Вот-вот. Тут твоя 
ошибка. Я имею в виду не 
ритуал, а мысли по поводу 
обреченности. Шаман знает, 
что смерть принесет покой,, 
но разве покоя жаждет его' 
душа? Пусть раненая и ус
тавшая. Он, мечтавший на
писать книгу о людях, кото
рые разбудили юганскую 
тайгу, живет их надеждами 
и заботами. Ведь он внут
ренне сопротивляется смер
ти... И чувства Юганы в 
этой сцене глубже и слож
нее. Мать гордится, что ее 
сын выбрал мужественную 
смерть своих предков, но

ведь -она и страдает.; Повто
рим сцену еще раз...

«Повторим еще...». Даже 
сосчитать трудно, сколько 
раз произносилась за время 
репетиции эта короткая фра
за. А между тем каждый 
раз актер, словно бегуй, 
раньше времени рванувший
ся со стартовой черты, воз
вращается назад и снова пе
реживает то же предстарто
вое напряжение. Ему снова 
смеяться или плакать, по
вторять вдохновенные или. 
унылые слова, бесконечно . 
знакомые мизансценАт. ,

Впрочем, кому нынче не
известно, сколь нелегок ак
терский хлеб...

— Шаман ничего не за
был взять с собой? Хорошо 
подумал? Ведь из Небесного 
Урмана ты никогда не вер
нешься на Юган... — голос 
матери, роль которой испол
няет Т. П. Лебедева, дрог
нул, точно чем-то дерехлест- 
нули горло, и рука потяну
лась к сыну, да так и оста
лась на полпути, сникла.

Этот осипший голос и . не
вольное движение руки так 
тонко передали отчаяние и 
надежду старой Юганы, что 
кто-то из сидящих по сосед
ству не смог сдержать вздо
ха.

Встреча с заслуженной ар
тисткой РСФСР . Тамарой 
Павловной Лебедевой всегда 
приятна. Ее герои интерес
ны, подчас неожиданны. 
Трагедийные образы, такие, 
как' королева Елизавета в 
«Марии Стюарт», и коме
дийный,. почти гротескный 
характер миссис Пайпер. И 
вот сейчас Лебедева — ста
руха Югана. женщина из 
племени Кедра, храни
тельница добра и бес
корыстия, женщина, сумев-
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НА СНИМКЕ: Югана — 
артистка Т. Лебедева. Костя 
Волнорезов— артист Б. Суб
ботин.

Фото Е. Лисицына.

шая понять суть перемен на 
древней земле.

— Я немножко боюсь сво
ей новой роли, — устало 
развязывая платок, говорит 
Тамара Павловна, когда ре
жиссер, наконец, объявил 
пятиминутный перерыв. — 
Не знаю, ’ какой ггЬлучится 
Югана, только Для меня этот 
образ собирательный. Он 
словно вместил многие ра
нее сыгранные роли.

В самом деле, Югана — и 
комедийный; и глубоко дра
матический характер. Поэто
му актрисе постоянно при
ходится переходить от коми
ческих ситуаций к драме. И 
хоть порой узнаешь привыч
ные, чисто «лебедевские» 
сценические приемы, но они 
не кажутся штампами, они 
психологически оправданы.

— Шаман, небо посылает

слезы — потушить чистый 
огонь. Небо против. Оно про
сит вождя племени Кедра 
остаться^на земле, — сказа
ла Югана тихим голосом,

— Ты права, Югана. Мы 
с тобой сильнее смерти, по
тому что мы люди. Мы силь
нее всех, потому что и бо
гам без людей было бы скуч
но на земле...

Эта сцена в исполнении 
Т. П. Лебедевой и А. Луки
на как бы завершает роман
тическое повествование и 
одновременно является клю
чом к его идейному осмы
слению. И хоть в спектакле 
немало запоминающихся 
сцен, пожалуй, эта — самая 
впечатляющая.

Впрочем, разве не дрог
нет сердце зрителя, когда 
он увидит на сцене ликую
щих’ геологов, нашедших

В С Т Р Е Ч А  
С В Е Т Е Р А Н А М И

В общежитии № 2 ма
нометрового завода про
шла встреча молодых ра
бочих с ветеранами пред
приятия слесарем-сборщи- 
ком цеха № 5 Н. П. Коз
ловой и Героем Социали
стического. Труда токарем 
Э. В. ‘Быковой. Они гово
рили о становлении завода 
в годы войны,< о своей 
влюбленности в 4 профес
сию, о высоком звании ра
бочего человека.

А потом был зачитан 
приказ директора завода. 
В нем отмечался хороший 
труд юношей и девушек, 
живущих в общежитии 
№ 2. Молодым передови
кам производства были 
вручены сувениры.

В. ПАВЛОВА.

В С Е  Ц В Е Т Ы  
Щ Е Д Р О Й  ОСЕНИ

Сотни километров проша
гала она по тяжелым доро
гам войны, спасая раненых 
солдат. Беззаветно храброй  
помнят боевые друзья- свое
го капитана медицинской 
слуокбы Веру Ивановау М а
лахову.

И вот сегодня, в день ее 
55-летнего юбилея,, простор
ный зал красного уголка по
ликлиники № 1 не может 
вместить всех друзей, при
шедших поздравить ветера
на Великой Отечественной 
войнк.

Кажется, все цветы щ ед

рой осени были в этот день 
преподнесены Вере Иванов- 

. не. Их дарили ее друзья, 
однополчане, коллеги по ра
боте, школьники, студенты. 
Адреса, телеграммы, суве
ниры, стихи. Дорогим по
дарком для матери оказался 
приезд сына Германа и вну
чки Аленки из далекого За
полярья.

Е. П ОНОМ АРЕНКО.

ЗАШУМЯТ КЕДРЫ НА 
ЛАТВИЙСКОЙ ЗЕМЛЕ

В середине октября из 
Томска выедет группа ве
теранов Великой Отече
ственной войны на празд
нование 30-летия со дня 
освобождения Рйги от фа
шистских захватчиков. В 
этом торжестве примут 
участие председатель со
вета ветеранов участво
вавшей в освобождении 
столицы Латвии 22-й ди
визии А. И. Цехановский, 
заместитель председателя 
совета М. И. Ларин, быв
ший артиллерист В. И. 
Флюстиков, связист Г. Г. 
Качушкин,, артиллерист 
И. М. Малышев и. его же- 
■на — радист дивизии 
Н. И. Малышева. Вместе 
с ветеранами дивизии в 
Ригу поедут красные сле
допыты Тимирязевской 
средней школы.

Ветераны возьмут с 
собой 250 саженцев кедра 
и высадят их на улице 
имени Сибиряков-гвардей- 
цев в Риге. Пусйь шумят 
томские кедры на латвий
ской земле.

П. ГРИГОРЬЕВА.

Н А В Ы С Т А В К У  
В К И Р Г И З И Ю

На днях в г. Фрунзе от
кроется республиканская 
выставка самодеятельных 
художников, посвященная 
50-летию образования Кир
гизской ССР. В ней будет 
участвовать .томич В. М о
розов. В экспозицию юби
лейной выставки включены 
пять его живописных работ: 
«Киргизская балерина»,
«Горные районы Отчизны», 
«У  красных скал (Иссык- 
К ул ь)» , « Ленинский связ
ной», «Друж ба народов».

М. ВЛ АДИМ ИРОВ.

ФРУКТЫ р я  СЕВЕРА
На прилавках магази

нов Каргасокского рай- 
рыболовпотребсойзЗа нын
че немало свежих фрук
тов. Т.о.лько за последние 
дни кооператорами рай
центра продано 40 тонн 
яблок, большое количест
во груш, шесть тонн слив 
и 17 тонн арбузов.

Поступают1 фрукты и в 
леспромхозы. Орс Карга
сокского леспромхоза про
дал лесорубам Неготско
го, Среднетымского и Сан- 
гальского лесопунктов 15 
тонн яблок, 3 тонны груш. 
На днях в адрес Орса от
гружено еще 30 тонн яб
лок зимних сортов и арбу
зы.

К. ТИМОФЕЕВ.

ФИЗИОТЕРАПЕВТЫ
СОВЕЩАЮТСЯ

Томский научно-исследо
вательский институт курор
тологии уже десять лет с 
успехом занимается пробле
мами хронической пневмо
нии у  детей и взрослых. П о
этому именно здесь правле
ние Всероссийского научно
го медицинского общества 
физиотерапевтов и курорто
логов провело совещание 
главных1 физиотерапевтов
автономных республик, кра
ев и областей РСФСР. Вра
чи познакомились с новыми 
методами лечения больных 
Хроническими не туберкулез
ными заболеваниями легких, 
обсудили состояние физио
терапевтической помощи в 
республике и другие вопро
сы.

Е. АНТОНОВА.

САМАЯ БОЛЬШАЯ 
Ш К О Л А

В начале следующего 
года в Томске начнется 
строительство новой сред
ней Школы по улице Ко- 
шуршшова в районе жи
лого массива Каштак.

В производственно-тех
нический отдел треста 
«Томскжилстрой» посту
пила техническая доку
ментация. Это будет са
мая большая школа в го
роде, рассчитанная на 
1.176 учащихся.

В первом трехэтажном 
блоке школы разместятся 
мастерские, кабинеты, ла
боратории для старше
классников, во втором — 
будут заниматься ребята 
младшего возраста.

Двухэтажный корпус 
займут учебно-спортивные 
помещения для занятий 
легкой атлетикой, гимна
стикой, волейболом, бас
кетболом. »

Чертежи новой школы 
разработаны специалиста
ми архитектурно-проект
ной мастерской № 2  ин
ститута «Томскграждан- 
проект», возглавляемой 
В. Э. Дрейзнным.

В. ЯКОВЛЕВ.

В Б Л О К Н О Т  
Б О Л Е Л Ь Щ И К У

П роф союзяо- комсомоль
ский кросс  —  самые массо
вые областные соревнова
ния. Финал кросса состоит
ся в воскресенье в районе 
Черемушек (конечная оста
новка троллейбуса Л »  1). В 
нем примут участие сильней
шие спортсмены всех спор
тивных обществ. На старты 
выйдет более 300 человек. 
Спортсмены будут состя
заться по шести группам.

В субботу состоится оче
редной матч на первенство 
страны по футболу среди  
команд пятой зоны второй 
лиги класса «А ». Томское 
«Т орпедо» принимает на 
стадионе «Т руд» команду 
«Нефтяник» из Тюмени.

П. ГАЛ И НА.

— Кто следующий? Входите!
Фото А. Батурина.

Л ЕС Н АЯ  А П Т Е К А
Осень — время, когда природа щедро о'тдает 

человеку все, что так бережно взрастила. И сре
ди ее даров немало лекарственных плодов и ягод.

На опушках леса красавицы-рябины согнулись 
иод тяжестью гроздьев. Плоды рябины издавна 
применялись в медицине как поливитаминное 
сырье, для профилактики и лечения авитаминоза. 
Широко они используются в пищевой и кондитер
ской промышленности. Собирать их надо в сентяб
ре и октябре. Сушат плоды в печах при темпера
туре не выше 80 градусов, предварительно подвя
лив на открытом воздухе.

Очень много витаминов и в плодах шиповника.
К тому же они обладают -рядом ценных свойств, 
которые -Позволяют лечить печень, желудочно-ки
шечный тракт.

Заготовляйте витамины, помогайте аптекам! 
Там примут сухое лекарственное сырье в неогра
ниченном количестве. В аптечных учреждениях 
также проконсультируют вас — где и что соби
рать, как сушить, чтоб плоды и ягоды не потеря
ли ценных качеств.

Собирая лекарственные растения, вы окажете 
неоценимую помощь в борьбе за здоровье человека.

Хочется отметить активность школьников. В 
прошлом году хорошо помогли местной аптеке уча
щиеся Сулзатокой ' средней -школы Молчановского 
района. Они сдали более 300 кг плодов шиповни
ка и более 50 кг березовой почки. В Маркелов- 
ской средней школе Шегарского района учащиеся 
тоже проявили старание и сознательность. Эти 
школы аптечное управление премировало. Одна 
из школьниц Чаинского района— Ира Веснина по
бывала нынче летом в «Артеке» — так отмечен е§ , 
кропотливый труд по сбору лекарственных расте
ний.

Немало помогают нам пенсионеры, домохозяй
ки. Думаем, что нынче ряды энтузиастов лесной 
аптеки вырастут.

Н. КАРАВАЕВУ
старший инспектор но заготовке лекарствен
ных растений аптечного управления Томского

облисполкома.

Новинки техники Печатает, упаковывает,
Золотой медалью на выставке изобретений «Ин- 

векс-74» в Брно отмечена автоматическая линия (Для упа
ковки пачек.газет, созданная группой советских специа
листов.

Обычно ротационные машины при всем своем совер
шенстве имеют одно уязвимое место: они не способны са
ми складывать в пачки и упаковывать газеты. Нельзя 
сделать устойчивую пачку из экземпляров, уложенных 
сгибами в одну 'сторону: обязательно одна сторойа.. будет 
больше другой. Следовательно, пачку нужно составить из 
равных стопок — сгибами в разные стороны.

Существующие для этой цели линии сходны в одном4 
— для их работы газеты необходимо пересчитывать с 
помощью электроники. Новая линия основана на том,

что ротация сама может «считать» количество экземпля
ров. Ведь за один оборот печатного барабана машина вы
дает их определенное количество. Расчеты известны, и 
специальный рычаг в новой линии направляет по задан
ной программе газеты'сгибами то в одну, то в другую 
сторону. Затем равные- стопки 'автоматически соединяют
ся в пачки и подаются в автомат для упаковки. Таким об
разом, многие операции происходят «внутри» ротации, в 
то время\как раньше для них отводились большие про
изводственные площади.

В будущем году Рыбинский ' завод полиграфических 
машин начнет выпускать ротационные машины, оснащен
ные новой линией.

Москва. (Корр. ТАСС).

первую породу с запахом 
нефти? Ведь это была пер
вая нефть на томской земле. 
Это потом над угрюмой тай
гой прокатится легкий стре
кот вертолетов, взметнутся 
стройные нефтяные вышки. 
А пока притихшую тайгу ог
лушает разноголосое «ура!>У. 
И, сильные руки ребят кого- 
то подбрасывают вверх, вро
вень с кедрами, и...

— Стоп! ■—- слышится 
знакомый голос Олега Афа
насьева. — Приглушите му
зыку, добавьте света на пра
вую сторну. „

Репетиция продолжается...
Л. МЕРЦАЛОВА.

одна
МОСКВА, 3 октября. 

(ТАСС). Сегодня, на 52-м 
ходу Карпов и Корчной со
гласились на ничью в отло
женной ' накануне восьмой 
партии финального матча 
претендентов на первенство 
мира по шахматам.

Счет по-прежнему 2:0 
в пользу Карпова при шес
ти ничьих.

Чемпионат футболистов
ТАШКЕНТ, 3 октября. 

(ТАСС). Со счетом 1:0 мест
ный «Пахтакор» победил 
Здесь сегодня в матче на 
первенство СССР по футбо
лу львовскую команду 
«Карпаты». Единственный 
гол на 21-й минуте забил 
капитан «Пахтакора» Иса
ков.

Т р е т ь я  п о б е д а  
с б о р н о й  С С О Р

МОСКВА, 3 октября. 
(ТАСС). Хоккеисты сборной 
СССР й во втором москов
ском матче с командой «Ка
нада-74», составленной из 
игроков профессиональной 
лиги ВХА, добились побе
ды — 5:2 (2:1, 2:1, 1:0).

В советской команде 
шайбы забросили Михай
лов (1-я минута), Васильев 
(3), Анисин ('29), Шаталов 
(34), Харламов (53). В ка
надской команде успеха до
бились Уль (16), Горди Хоу 
(27).

После шести встреч впе
реди сборная СССР: три по
беды. Канадцы только од
нажды добились выигрыша. 
Два , матча закончились вни
чью. Следующие матчи —- 
5 и 6 октября.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Золото М а кке нн ы »  (две се

рии) — 8-30, 11, 13-30, 16.
18-30, 21. «Золото М а кке нн ы »  
(две серии). — 8-50, 11-20,
13-50, 16-20, 18-50, 21-20. Зал 
кинохроники. «Звезды ф и гур 
ного  ка та н и я » , « Х о кке й  п р о 
тив  х о кке я » , «Звезды в ы хо 
дят на лед», «Сады мира» — 
9, 10-05, 11-10. 13-20. 15-30,
17- 40, 19-50, 22. «Р азреш ите
пр игл а сить» , «М арина Попо
вич», «Л енинграда белый 
стих» — 12-15, 14-25, 16-35,
18- 45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Золото М а кке н н ы »  (две се

рии) — 8-30. 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «Золото М а кке н н ы »  
(две серии) — 11-30, 14, 16-30, 
19, 21-30. Для детей — «Встре
ча у  старой  мечети» 10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Золото М а кке н н ы »  (две се

рии) — • 8-40, 2 1-20, 13-50.
16-20. 19, 21-30. . «Золото М а к

кен н ы »  (две серин) — 9, 13-20, 
16, 18-40, 21-20. Для детей — 
М ул ьтсб о р н и к  № 7 — 11-40.

«СИБИРЯК»
«Я солдат, мама» — 16-30.

«П ривидения в зам ке Ш пес- 
сарт» — 11, 12-50, 14-40, 18-20, 
20-10. Для детей — « Ж и зн ь  и 
уд иви тельны е пр икл ю ч ен ия  
Р обинзона Крузо»  — 9-20.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб о р н и к  «Ну, погоди!» 

— 9, 10-20. 11-40. «По щ учье
м у  велению » 13, 14-20.
15-40, 17. «О ткры тие» — 18-20, 
20-10, 21-55.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«П ривидения в зам ке  Ш лее- 
сарт» — 14-30.' 16-30. 18-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«М аленький  куп а л ь щ и к»  —
15, 17, 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Зов предков» — 13, 15. 17, 
19, 21. «Л ермонтов» — 11.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ . 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«О ткры тая ннига»  — 18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Ч удаки» — 17-10, 19, 20-40. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Океан» — 15, 17, 19, 21.

СУБ Б О ТА ,  5 октября  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М СК

11.00. Наши гости. Встреча 
с народным артистом СССР 
В. Санаевым. 11.30. «Снвзание 
нро Игорев поход»* Мульт
фильм.

М О С К В А
12.00. Программа передач.

12.05. Новости. 12.10. Встреча 
юнкоров телестудии «Орле
нок» с Героем Социалистиче-. 
ского Труда К. Бориным. 12.55. 
Музыкальная программа «Ут
ренняя почта». 13.25. «Здоро
вье». Научно-популярная про
грамма. Ведет передачу Ю. 
Белянчикова. 13.55. «3 мире

животных». Ведет передачу 
народный артист СССР А. М. 
Згуриди. 14.55. Концерт эст
радной песни с участием за
рубежных артистов. Передача 

-из ГДР. 15.25. Первенство ми
ра по шахматам. С 15.30 до 
15.40 — перерыв. 15.40. «Дрей
фующий остров». Докумен
тальный фильм («Дальтеле- 
фильм»). 16.15. Опера П. И. 
Чайковского «Иоланта». Спек
такль Ленинградского государ
ственного академического Ма
лого театра оперы и балета.
18.00. «Время». Информацион
ная программа. 18.30. Чемпио
нат СССР по акробатике. Пе
редача из Ленинграда, 19.00. 
Обозрение «По концертным за
лам Москвы». 19.55. Информа
ционная программа. Трансля
ция из ГДР. 21.30. Концерт.
22.00. Международная встреча 
по хоккею. СССР —  Канада. 
Трансляция из Дворца спорта 
Центрального стадиона имени 
В. И. -^Денина. 00.45 — 01.00. 
Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

16.00. Для детей. «Сказка о 
Мише, Маше, о веселом тру
бочисте и мастере «Золотые 
руки». Телефильм-спектакль

(Ленинградское телевидение. 
1968 г.). 17.25. Литературный 
концерт. 17.55. «По i родной 
стране». Программа докумен
тальных фильмов. 18.35—18.55. 
«Алкины песни». Художествен
ный фильм.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
СТАДИОН «ТРУД»

5 октября
ФУТБОЛ

Первенство СССР 1974 г.
Вторая лига класса «А ».
«Торпедо» (Томск) — 

«Нефтяник» (Тюмень»:
Начало — в 16 час.
Билеты продаются в кас

сах центрального стадиона 
•«Труд». ___________ _

В Доме культуры «Энер
гетик» открывается школа 
современного ба.льного тан
ца.

Начало занятий — 6 ок
тября, ,в 19 часов.

Обращаться: 634021,.
Томск, ул. Енисейская, 35.

шАДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
Адрес ре д а кц ии : 634050, Том си, ГСП-18, пр. им . Ф р ун зе , 403. ТЕЛЕФОНЫ: прием ной  р е д а кто р а —4-74-35. зам естителей  редактора  — 4-77-52, 4-71-35, ответ. . о^кР |тар.я .

отдела па р ти й н о й  ж и з н и '— 4-80-52, 4-40-48, отдела пр оп аган д ы  — 4-80-95, отдела пр ом ы ш ле н но сти  -  4-46-76, 4-51-83, отдела се л ьско го  хозяй ства  -  4-83-65, 4-23-60, иау„ "  "  У * * 6 " * *
заведений — 4-33-63, 4-40-48, отдела и нф орм ации  —  4-73-32, 4-81-22, отдела со ве тско го  е тр октел ьства  и бы та — 4-81-61, отдела писем  — 4-81 -65, 4-77-87, 4-77-31 Н
4-71-39, б ухга л те р и и  и отдела объявлений  —  4-20-91, зам , зав. издательством  — 4-77-62, сте н о гр а ф и стки  — 4-70-34, областной ж у р н а л и с т с ко й  о р га н и за ц и и  — 4-74-48, д е ж ур н о го  — 4-35-53.
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